
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, небольшой дождь, местами – 
умеренный, гроза, в отдельных пунктах – град; 
ветер восточный, умеренный, при грозе места-
ми порывистый; температура +24…+29.

16 июня по области – облачно с прояснения-
ми, ночью местами небольшой дождь, днём 
умеренный, местами – небольшой, местами 
гроза; ветер восточный, умеренный, при гро-
зе местами порывистый; температура ночью 
+14…+19, днём +23…+28.

17 июня по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, в отдельных райо-
нах – умеренный кратковременный дождь с 
грозой; ветер западный, умеренный, при грозе 
местами порывистый; температура ночью 
+15…+20, днём +25…+30.
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анатолий ХрусталЁВ

Численность постоянного 
населения Воронежской об-
ласти на начало нынешнего 
года составила 2 миллиона 
333,5 тысячи человек, что на 
2,4 тысячи человек (0,1 про-
цента) выше численности 
населения на начало про-
шлого года. 

Число родившихся уве-
личилось на два процента и 
составило 25,8 тысячи мла-
денцев. Младенческая смерт-
ность составила 126 детей, 
что на 13,1 процента меньше, 
чем в 2014 году.

Смертность населения 
по сравнению с 2014 годом 
уменьшилась на 2,2 процен-
та и составила 35,7 тысячи 
человек.

Основными причинами 
смертности взрослого населе-

ния явились болезни системы 
кровообращения (43 процента 
от общего числа умерших), 
новообразования (12,3 про-
цента), внешние причины 
смерти (10,9 процента), болез-
ни органов пищеварения (4,2 
процента) и болезни органов 
дыхания (3,3 процента).

В прошлом году в области 
зарегистрированы 18,2 тыся-
чи браков и 9,7 тысячи раз-
водов. По сравнению с 2014 
годом число заключённых 
браков снизилось на 2,8 про-
цента, а число разводов – на 
13,7 процента.

Миграционный прирост 
населения Воронежской обла-
сти в прошлом году по сравне-
нию с 2014 годом уменьшился 
на 8,8 процента. Наиболее зна-
чительный прирост мигрантов 
наблюдался с Украины (50, 9 
процента).

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 15 по 16 июня:

15, среда (пик с 18 до 24 часов) 
16, четверг (пик с 0 до 9 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

О разводах и фатальных 
болезнях населения
Демографическая ситуация в Воронежской обла-
сти в 2015 году характеризовалась следующими 
показателями.

Назначен руководитель департамента
Губернатор Алексей Гордеев подписал Указ о назначении 

с 10 июня 2016 года Ильи Сахарова на государственную 
должность руководителя департамента связи и массовых 
коммуникаций Воронежской области. 

Илья Сахаров назначается на срок полномочий главы регио-
на. Напомним, что прежний руководитель департамента Артём 
Верховцев назначен новым зампредом облправительства, сме-
нив перешедшего в Минпромторг Алексея Беспрозванных.

Помогают словом и делом
Приют при храме села Отрадное готовится принять оче-

редную группу детей из Луганска. 
Во время военных действий на юго-востоке Украины здесь 

единовременно проходили реабилитацию более 200 беженцев. 
Сегодня в приюте также проживают дети из Луганска. Не-
давно с ними могли пообщаться участники Межрегиональной 
конференции, посвящённой социальному служению Русской 
Православной церкви, которая прошла по благословению патри-
арха Московского и всея Руси Кирилла и главы Воронежской 
митрополии Сергия. Представители епархий, расположенных на 
территории Центрального федерального округа, познакомились 
и с другими примерами социального служения Воронежской 
епархии. В их числе – проект по оказанию помощи людям, по-
павшим в трудную жизненную ситуацию, «Путь домой», реаби-
литационный центр для наркозависимых при Богоявленском 
храме Воронежа и другие объекты, нацеленные на поддержку 
тех, кто в ней особенно остро нуждается.

Рекомендации сельской культуре 
На заседании Координационного совета по развитию сель-

ской культуры Воронежской области, в котором участвовали 
руководители отделов культуры администраций районов и 
городских округов, были вручены сертификаты победителям 
областного конкурса в номинациях «Лучшее учреждение 
культуры, находящееся на территории сельского поселения» 
и «Лучший работник учреждения культуры, находящегося 
на территории сельского поселения». 

В докладе руководителя департамента культуры Эмилии 
Сухачевой отмечены изменения к лучшему. В частности, в 2015 
году проведён капремонт двух районных и четырёх сельских 
домов культуры, приобретено оборудование для трёх сельских 
домов культуры на общую сумму 145,7 миллиона рублей: на 
60 процентов больше, чем в 2014-м. Итогом разговора стали 
рекомендации по эффективной реализации Стратегии государ-
ственной культурной политики для администраций районов 
и городских округов.

На прямой связи с населением
На базе Территориально фонда Обязательного меди-

цинского страхования Воронежской области  открылся 
Контакт-центр по работе с обращениями застрахованных 
лиц в сфере ОМС. 

В его задачи  входит оказание справочно-консультативной 
помощи гражданам, принятие мер по фактам жалоб на неудо-
влетворенность доступностью и качеством медицинской помо-
щи, разработка мер по устранению недостатков, послуживших 
причинами жалоб на работу страховых и медицинских органи-
заций.  Обращения граждан принимаются круглосуточно по 
телефонному  номеру  8-800-775-95-39.

Жетон снова лучший
Воронежский жеребец по кличке Жетон и  мастер-

наездник Александр Несяев заняли первое место на скачках 
и получили приз Президента России.

 Скачки проводились на Центральном Московском иппо-
дроме. Жетон, принадлежащий Чесменскому конному заводу 
Бобровского района Воронежской области, под управлением 
мастера-наездника Александра Несяева показал лучший ре-
зультат, пробежав дистанцию 2400 метров за три минуты и 
десять секунд. Приз Орловского российского коннозаводства 
Жетон выигрывает уже третий год подряд. Скачки на приз 
Президента России – главные состязания в ежегодной системе 
испытаний лошадей чистокровной верховой породы на иппо-
дромах России. Они имеют самый большой размер призового 
фонда среди российских конных соревнований.

Убит известный детектив
В Воронеже в офисном помещении, расположенном на 

четвертом этаже здания по улице Донбасская, обнаружено 
тело 61-летнего мужчины с огнестрельными ранениями.

Убит частный детектив, совладелец ЧОП «Центр безопас-
ности «Бумеранг» Виктор Кусов, на которого в разное время 
было совершено несколько покушений. Но погиб он, предпо-
ложительно, от руки коллеги. Как сообщает пресс-служба СУ 
СК РФ по Воронежской области, в офисе между мужчинами 
возникла ссора, в ходе которой 60-летний подозреваемый 
произвел несколько выстрелов из огнестрельного оружия в 
своего оппонента. От полученных телесных повреждений по-
терпевший скончался на месте происшествия. Подозреваемый 
задержан, допрошен об обстоятельствах совершенного престу-
пления, проведен обыск в его жилище. Следователи также про-
вели осмотр места происшествия, изъяли предметы и объекты, 
имеющие значение для расследования уголовного дела, в том 
числе орудие преступления – пистолет. Расследование уголов-
ного дела продолжается. Подозреваемому грозит наказание в 
виде лишением свободы на срок от шести до пятнадцати лет. 

Сообщения подготовили  
Светлана ВоРобьёВа, Наталья СтолПоВСкая,  

Виталий ЧеРНикоВ.

Виталий ЧерниКоВ

Александр Сокуров, автор мно-
жества игровых и документальных 
фильмов, уже не первый из числа 
удостоенных этой премии деятелей 
культуры, который находил в твор-
честве нашего великого земляка 
источник вдохновения. Первый его 
игровой фильм, потрясший Андрея 
Тарковского и положенный совет-
скими киночиновниками на «полку», 
был снят по мотивам платоновской 
«Реки Потудани». 

– В искусстве всегда должна 
быть преемственность, – убеждён 
режиссёр. – Преемственность стиля, 
преемственность языка. Из ничего 
ничего не вырастает. Платонов был 
самым ярким стилистом в нашей 
литературе. У литературы есть толь-
ко одно время – present continuous 
– настоящее продолженное. Литера-
тура не стареет, и она по-прежнему 
является царицей всего. Андрею 
Платонову были дарованы смелость, 
талант и решительность выражаться 
совершенно своим языком. Язык 
его революционен. А произошёл 
он из удивительного уклада жизни 
малого русского города. Из основы 
жизни русского народа и русской 
культуры. 

Церемония в «Спартаке» нача-
лась с показа небольшого видеоро-
лика, рассказывающего о творче-
ском пути нынешнего лауреата и 
напомнившего о лауреатах прежних 
лет. Художественный руководитель 
Платоновфеста Михаил Бычков 
напомнил собравшимся о том, что 
«премия, учреждённая правитель-
ством Воронежской области, вруча-
ется деятелям из самых разных сфер 
культуры». 

Диплом, памятный нагрудный 
знак лауреата Платоновской пре-
мии и сертификат на один миллион 
рублей автору «Одинокого голоса 
человека», «Дней затмения», «Рус-
ского ковчега» и «Тельца» вручал 
губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев. В своём привет-
ственном слове он сказал: 

– Александр Николаевич, вы – 
обладатель многих премий и других 
высоких наград. Надеюсь, что Плато-
новская премия тоже будет вам очень 
дорога, потому что мы действительно 
почувствовали созвучие вашего 
творчества и творчества Андрея 
Платонова. Мы, воронежцы, вам 
благодарны за то, что вы одним из 
первых вернули его творчество, реа-
нимировали имя Андрея Платонова 
в те, в общем-то, непростые времена 
для нашей большой страны под на-
званием Советский Союз. 

Алексей Васильевич добавил 
затем, что является сторонником 
ценностей и принципов нового 
лауреата Платоновской премии, и 
отметил: тема «Одинокого голоса 
человека» весьма созвучна нашей 
нынешней жизни, ведь так важно, 
«чтобы мы не поддавались эмоциям 
толпы, а понимали, что именно оди-
нокий голос человека, простирая 
все пространства на века, может 
создавать крепкое государство, 
сильное общество и правильного 
человека».

Александр Сокуров во вступи-
тельном слове отметил, что уже успел 
прогуляться по городу, посетить 
книжную ярмарку – здесь стоит до-
бавить, что он принял участие в эста-
фете чтения незаконченной повести 
Андрея Платонова «Хлеб и чтение» 
на Советской площади. 

Среди мест, которые посетил 
режиссёр, был и работавший в фести-
вальные дни арт-центр «Коммуна». 

– Я хочу попросить вашего губер-
натора не сносить «Коммуну». От-
дайте её молодым людям, они любят 
это место. Помогите им обрести в 
городе ещё одно родное место. В этом 
здании была типография, намолен-
ное место: там всегда печатались и 
произносились какие-то слова! – вы-
сказался Александр Сокуров. 

– Ваша просьба – это всё равно, 
что просьба Андрея Платонова! 
Будем над этим работать, – ответил 
глава региона.

Затем кинорежиссёр ответил на 
несколько вопросов, заданных во-

ронежцами. Предложил создать в 
городе собственную киностудию – 
возможности для этого, по мнению 
Александра Сокурова, у нас имеются. 
Рассказал о своей режиссёрской 
мастерской, готовившей молодых 
кинематографистов в Нальчике. 
Поделился невесёлыми размышле-
ниями о том, как Россия расплачи-
вается человеческими жизнями за 
бездарность своих политиков. Кон-
статировал необходимость поощрять 
возникновение в нашем обществе 
«сложных людей». Подчеркнул, что 
нашей национальной идеей должно 
стать просвещение: 

– Тогда мы поймём, за кого надо 
голосовать. Голосуйте за того, для 
кого моральные ценности выше по-
литических!

Затем зрители увидели его 
фильм «Франкофония», в центре 
сюжета которого – Лувр во время 
оккупации Франции нацистами. 
Премьера картины состоялась на 
Венецианском кинофестивале-
2015, где была названа лучшим ев-
ропейским фильмом конкурсной 
программы по версии Федерации 
европейских и средиземноморских 
кинокритиков (FEDEORA). 

«Наша национальная идея –  
это просвещение» 

Лауреат Платоновской премии 2016 года Александр Сокуров попросил губернатора Воронежской области сохранить  
здание типографии, в которой печаталась «Коммуна». «Это намоленное место: там всегда печатались и произносились  

какие-то слова», – подчеркнул кинорежиссёр 

ДнеВнИк межДунАроДного плАтоноВского ФестИВАля

Премия всемирно известному кинорежиссёру была присужде-
на с формулировкой «За платоновское упрямство в постиже-
нии темы человека в котловане истории». Церемония награж-
дения состоялась в кинотеатре «Спартак». 

Алексей Гордеев и Александр Сокуров во время церемонии вручения Платоновской премии 2016 года. 
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Продолжение темы - на 5-й стр.

алексей солоВЬЁВ

К тому, что земледельцы 
Воронежской области еже-
годно получают около четы-
рех миллионов тонн зерна, 
мы стали уже привыкать, 
ибо к хорошему привыкаешь 
довольно быстро. Но четыре 
миллиона тонн для нашего 
региона – много это или 
мало? «Можно больше, как 
минимум на миллион тонн, 
и можно уже сегодня», – счи-
тают авторитетные аграрии. 
И добавляют: одолеть более 
высокую планку обязывают 
и лучшие в мире черноземы, 
и солидное научное наследие, 
связанное, в первую очередь, 
со знаменитой экспедицией 
В.В.Докучаева, и, наконец, 
имя губернатора Алексея 
Гордеева.

И это вовсе не голослов-
ный подход. В тех хозяйствах, 
где активно занимаются сор-
тообновлением, делая став-
ку на лучшие семена, уже 
сегодня получают по сорок, 
пятьдесят и даже по шесть-
десят центнеров пшеницы с 
гектара.

Но, увы, семеноводство 
сегодня тоже стало бизне-
сом. А где рынок, тем бо-
лее рынок российский, там 
бал правит жажда наживы. 

Особенно это стало заметно 
после того, как государство 
отменило лицензирование в 
сфере семеноводства – про-
изводством семян сразу же 
стали заниматься все кому 
не лень. В отличие от из-
вестных семеноводческих 
хозяйств – таких, например, 
как ЗАО «Землянское», АПК 
«Александровское», Агро-
фирма «Павловская нива», 
КФХ Князева А.В., ЗАО 
«Новонадеждинское», Пав-
ловская опытная станция по 
многолетним травам – они не 
утруждают себя ни связями с 
наукой, ни соответствующим 
документооборотом (требо-
вание вести который государ-
ство тоже отменило), ни гра-
мотным ведением складского 
хозяйства, а некоторые даже 
и работой на земле. У многих 
таких, с позволения сказать, 
«семеноводов» вошло в прак-
тику закупать обычное зерно, 
очищать его, подрабатывать 
и продавать как… элиту. При 
этом хозяйства, покупающие 
такую «элиту», получают 
субсидирование из федераль-
ного и областного бюджетов. 
То, что «элита» вряд ли даст 
ожидаемый урожай, про-
давцы всегда могут списать 
на неподходящие погодные 
условия.

Налицо и мошенничество 
в особо крупном размере, и 
потери хозяйств, а заодно 
и бюджета, тоже в немалом 
размере.

В Воронежской области 
подобному контрафакту 
в ближайшее время могут 
поставить прочный заслон. 
Начало такой более жесткой 
позиции положила рабочая 
поездка губернатора Алек-
сея Гордеева в Павловский 
район. Познакомившись с 
создаваемым в «Павлов-
ской ниве» селекционно-
семеноводческим центром, 
глава региона поинтере-
совался, чем власть может 
помочь семеноводам. «Мы 
накопили такой опыт, что 
в состоянии сами вести все 
свои дела, – ответил руко-
водитель Агрофирмы Иван 
Савченко. – А вот контра-
факт на рынке семян – наша 
главная проблема, наш глав-
ный враг, враг всего воро-
нежского поля».

В развитие темы в минув-
шую пятницу заместитель 
председателя правитель-
ства Воронежской области 
Виктор Логвинов провел 
большое совещание с агра-
риями. Прошло оно на базе 
Воронежского государствен-
ного аграрного университета 
имени императора Петра I. В 
совещании приняли участие 
руководители областных 
служб АПК и семеноводче-
ских хозяйств, представители 
научных учреждений, селек-
ционных центров. Состоялся 

большой и серьезный разго-
вор о том, в каком состоянии 
находится сегодня селекция 
зерновых и зернобобовых 
культур, каков путь новых 
сортов от академической де-
лянки до черноземного поля. 
С тревогой, например, про-
звучало, что сегодня прак-
тически все поля сахарной 
свеклы засеваются импорт-
ными гибридами, растет доля 
«импорта» в посевах кукуру-
зы, подсолнечника. Если не 
принять срочных мер, то на 
подобную импортную иглу 
может подсесть и главная 
отрасль села – выращивание 
хлеба.

И это – в пору, когда много 
и везде говорится об импор-
тозамещении.

Есть ли выход из этой 
ситуации?

Есть.
– Он в том, чтобы в важ-

нейшем деле действовать 
сообща – и селекционерам, 
и семеноводческим хозяй-
ствам, и тем, кто растит хлеб, 
– отметил, комментируя 
итоги разговора, Виктор Лог-
винов. – Ни власть, ни наука, 
ни бизнес поодиночке ниче-
го не сделают. Совершенно 
очевидно, что в этой сфере 
нужна существенная переза-
грузка, и мы её обязательно 
осуществим.

Обсуждение темы на-
мечено продолжить – уже 
непосредственно в поле, 
на базе одного из научно-
исследовательских институ-
тов региона.

Золотой резерв  
для воронежского поля
Для повышения урожайности зерновых и других 
культур есть несколько путей. Самый дешёвый и 
самый первоочередной путь – развитие селекции, 
семеноводства и наведение элементарного по-
рядка на рынке семян.

апК: вчера, сегодня, завтра
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Василий ЧерноусоВ

Сцена на свежем воздухе с амфитеатром на 1600 мест впервые 
приняла зрителей в этом веке. Возведение комплекса началось 
в прошлом году. Сейчас это самая большая подобная площадка 
в Воронеже. 

Первый концерт в Зелёном театре состоялся в рамках про-
граммы «Музыка мира». 

Коллектив Lau из Шотландии совмещает кельтскую музыку и 
джаз, акустику и электронику. Премию BBC Radio 2 в своей кате-
гории они получали четырежды. «Ни много ни мало это лучшая 
фолк-группа Великобритании!», – так представил музыкантов 
ведущий концерта композитор и музыкант Ярослав Борисов. 

– Каждый из нас играл в другой группе. И мы довольно часто 
видели друг друга на разных фестивалях. Что-то общее нашли 
и решили сойтись, – так описывают музыканты начало своего 
совместного проекта. 

окончание | страница 5

На сцене Зелёного театра звучала музыка народов мира.

Песни о любви 
под звёздами 
открылась новая воронежская концертная площад-
ка – Зелёный театр в Центральном парке культуры и 
отдыха (известном как парк «Динамо»).
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Куда подевалось  
сельское хозяйство?

Еще в начале прошлого века наша 
страна была ведущей сельскохозяй-
ственной державой мира. Мы экс-
портировали зерно, лен, мясо... Как 
так получилось, что теперь мы это все 
покупаем в других странах?

Климат поменялся? Эпидемии 
одолели? 

Где лен? Где мясо? Где пушнина?
Все вроде есть, но всего не хватает. 

Треть продовольствия мы импорти-
ровали до введения санкций. Санк-
ции помогли, но частично, теперь 
импортируем меньше. Но мы должны 
вообще не импортировать, а экспор-
тировать!

Лидер ЛДПР Владимир Жиринов-
ский указывает: «Европейская земля 
уже выжата, она не дает урожай, а 
у нас самая большая пашня в мире 
– десятки миллионов гектаров! Мы 
могли бы производить то продоволь-
ствие, за которым встала бы очередь 
до Ла-Манша: не за нашим газом, а за 
нашими продуктами!»

Япония, например, постоянно 
повышает ввозные пошлины на ино-
странный рис. Себестоимость япон-
ского риса – выше. Но японские 
власти берегут свое население. Если 
японские крестьяне производят свой 
рис – они живут, Япония развивается. 
А если завезти вьетнамский рис, то 
японское хозяйство рухнет. Что будут 
делать японские крестьяне? Придут 
в города, начнется «японская весна» 
какая-нибудь.

Развитие сельского хозяйства 
необходимо и для экономики, и для 
продовольственной безопасности, и 
для решения проблемы безработицы, 
и для социальной стабильности.

Вроде бы все это понимают. Так что 
же пошло не так?

Сперва крестьян сгоняли в колхо-
зы. Потом колхозы разогнали. Люди 
пытаются заниматься фермерством 
– появились агрохолдинги, те же 
колхозы, которые стремятся отобрать 
у фермеров землю. 

ЛДПР постоянно предлагает зако-
ны по защите фермерства. В том числе 
законопроект о родовых поместьях.

Сейчас землю начали раздавать на 
Дальнем Востоке. Хорошо, если там 
будут наши фермеры, а не китайские. 
Главная же проблема – землю раздали 
пустую, голую, без инфраструктуры.

Необходимо запустить полно-
ценные программы по строительству 
сельского жилья и инфраструктуры 
– дорог, линий электропередач, школ, 
больниц или хотя бы фельдшерских 
пунктов. В США, стране, вроде бы не 
сельской, подобные программы есть. 
Мы что, не можем так же сделать? 

Можем. Но сперва надо по-
настоящему, а не на словах, передать 
землю фермерам.

Фермер – «соль земли»
Мелкие хозяйства значительно 

эффективнее крупных агрохолдингов. 
Хотя бы по той причине, что в мелком 
хозяйстве нет «дармоедов» (можно и 
без кавычек), нет административных 
работников, все работают на земле, 
совмещая это с деятельностью по про-
даже продукции.

Но именно по указанной причине 
мелкие хозяйства зачастую страдают 

от давления со стороны крупных: 
крупные хозяйства менее эффектив-
но используют землю, зато успешнее 
«решают вопросы» – в том числе при-
бегая к коррупции.

В частности, фермеров сгоняют с 
земель, когда завершается срок арен-
ды. Сейчас добросовестный фермер 
имеет лишь одно преимущество: если 
на торгах он и его конкурент пред-
ложат одну и ту же сумму, то земля 
остается за фермером. Но крупное 
хозяйство может дать больше – а по-
том через всякие «шахеры-махеры», 
например, превратить эту землю из 
сельскохозяйственной в дачную.

Добросовестный фермер не станет 
хитрить с землей, он будет ее просто 
обрабатывать. ЛДПР настаивает: 
фермерам следует дать гарантии. Если 
земля обрабатывалась эффективно, 
если давала урожай, то срок аренды 
надо продлевать на прежних услови-
ях, безо всяких торгов. Чтобы никто 
не мог запросто согнать фермера с 
земли.

Да и в целом нашим фермерам 
хорошо бы дать ряд гарантий: огра-
дить от произвола перекупщиков, 
максимально освободить от налого-
вого бремени, обеспечить дешевыми 
целевыми кредитами.

При этом фермерам не надо ника-
ких подачек: это крупные хозяйства 
постоянно выпрашивают деньги у 
государства. Фермерам же просто 
нужно не мешать работать – и они 
накормят Россию.

Не только растить,  
но и продавать

ЛДПР требует, чтобы не менее 
четверти мест на рынках закрепля-
ли за мелкими сельхозпроизводи-
телями, проживающими в том же 
муниципальном образовании, где 
находится рынок. Муниципальные 
власти могут при желании увеличить 
эту квоту, но сделать ее меньше не 
имеют права.

Это позволит защитить фермеров 
от импортеров и перекупщиков.

Известно, что еще с 90-х существу-
ют налаженные схемы продуктового 
импорта. И далеко не все эти схемы 
исчезли благодаря санкциям. Те, кто 
имеет прибыль с импорта, безуслов-
но, стараются всячески «бортануть» 

наших производителей. И наиболее 
беззащитными здесь оказываются 
именно мелкие хозяйства.

В неменьшей степени фермеры 
страдают и от засилья перекупщиков. 
Перекупщики договариваются между 
собой и устанавливают общие цены 
– как закупочные, так и отпускные. В 
результате отпускные цены могут пре-
вышать закупочные в десятки раз!

Кстати, следует учесть, что пере-
купщики часто оформляются как 
производители. Поэтому против 
них, как указывают в ЛДПР, следует 
ввести дополнительные меры – как 
ограничительные, так и карательные. 
Ограничительные – это повышенные 
сборы с их спекулятивной (иначе 
не назовешь) деятельности. А кара-
тельные меры требуют постоянных 
проверок: является ли тот или иной 
продавец на рынке производителем 
или, на самом деле, он ничего не про-
изводит, а просто паразитирует на 
наших фермерах?

Также, разумеется, фермеров сле-
дует защитить и от агрохолдингов, 
которые хуже справляются с произ-
водственными задачами, зато лучше 
справляются с самими фермерами, 
отрезая им прямые пути на рынок.

Многие проблемы, с точки зрения 
ЛДПР, были бы решены при помощи 
ярмарок выходного дня. В любом 
городе, в любом муниципальном об-
разовании есть места, где можно по 
выходным организовывать ярмарки 
с бесплатными торговыми местами. 
Точнее, конечно, не бесплатными, а 
дешевыми: фермерам придется ски-
дываться на уборку, туалеты, охрану... 
Но это не особо много.

На рынке торговое место стоит 
около 2000 рублей в сутки. Плюс – 
перекупщики, которые порой силой 
заставляют продавать продукцию за 
бесценок, чтобы потом выставить ее 
в десять раз дороже на том же рынке. 
Ярмарка стала бы выходом – но сейчас 
заявку на участие в ярмарке надо по-
давать чуть ли не за год и проходить 
кучу бюрократических процедур.

Зачем это надо? Гражданам это не 
надо, гражданам нужны дешевые и 
качественные продукты. Фермерам 
самим это, очевидно, не надо. Это надо 
лишь тем, кто «крышует» рынки, это 
надо перекупщикам, это надо торго-
вым сетям, которые задирают цены. И 

это надо крупным агрохолдингам, т.е. 
тем же колхозам, которые стремятся 
избежать конкуренции.

На чьей стороне окажутся му-
ниципальные власти? Понятно, на 
стороне тех, кто лучше умеет «давить» 
и «подмазывать». Значит, фермеров 
надо защитить законом, защитить 
их право на ярмарку выходного дня. 
Соответствующий законопроект уже 
давно подан ЛДПР.

Потому что сегодня Россия не мо-
жет себе позволить отмахиваться от 
фермеров. Под угрозой – продоволь-
ственная безопасность нашей страны. 
Это значит, государство обязано вме-
шаться. В отдельно взятом регионе, 
в Смоленской области, губернатор 
которой – член ЛДПР, власть выдели-
ла фермерам торговые места. Никаких 
«битв» не последовало: сети, перекуп-
щики, колхозы – утерлись. То есть нет 
никаких препятствий распространить 
этот опыт на всю страну.

Урезонить торговые сети!
Почему так взлетели цены? Осо-

бенно – в крупных торговых сетях. 
На 20 процентов, а кое-где и больше. 
Владельцы сетей объясняют: мол, 
доллар взлетел, а вместе с ним – цены. 
Это объяснение годится, если гово-
рить только об импорте. Но почему 
дорожает хлеб, дорожает картошка 
– российская, не только импортная? 
Почему дорожает гречка?

Люди страдают: зарплаты остались 
прежние, а цены растут. Кто их задрал 
– на отечественные продукты? На все 
то, что вообще не должно было доро-
жать! Цены задрали торговые сети.

Причем все сразу. Это называется 
«ценовой сговор».

При этом известно, что закупочные 
цены столь же неоправданно низки. 
Особенно страдают мелкие хозяйства, 
которые могут что-то реализовать 
лишь через перекупщиков. На пути 
фермеров – множество препонов, в 
результате чего фермерство часто 
оказывается просто невыгодным.

Да и не только фермеры страдают. 
Вообще, у всех отечественных про-
изводителей проблемы с торговыми 
сетями. Производители жалуются: их 
товар не может попасть на прилавки. 
Это недопустимо – особенно в то 
время, когда против нашей страны 
введены экономические санкции.

Что же получается? В стране си-
туация, мягко говоря, далека от иде-
альной. 

Но торговые сети вовсе не стремят-
ся всех накормить. Они стремятся к 
максимальной прибыли, это рынок. 
Им выгоднее сократить закупки и 
задрать цены.

Поэтому владельцы сетей объясня-
ют: это правила экономики. Говорят 
много умных слов, а суть одна: они 
держатся за свои прибыли – и плевать 
им на людей, на страну.

Лидер ЛДПР Владимир Жири-
новский напоминает, что государство 
это не коммерческое предприятие, на-
целенное исключительно на прибыль: 
«На их умные слова у нас найдутся 
свои, простые: ценовой контроль и 
национализация!»

Государство должно вмешаться. 
Надо обязать крупные торговые сети 
снизить цены. Против ценового кон-
троля владельцы сетей возражают, 
пугают нас дефицитом. Но никакого 
дефицита не возникнет, если на ры-
нок пустить непосредственных про-
изводителей, наших, отечественных. 
Ведь даже при ограниченных ценах 
производители получат свою выгоду, 
когда из цепочки будут исключены 
всевозможные «дармоеды», прежде 
всего – перекупщики.

В стране, испытывающей продо-
вольственные затруднения, не бывает 
«кризиса перепроизводства», когда 
«излишки» продуктов уничтожаются 
– лишь бы не снижать цены. Понятно, 
что если каждый производитель смо-
жет сам продавать свою продукцию, 
если повсюду появятся пункты такой 
продажи, то у торговых сетей воз-
никнут определенные трудности. Да 
и пусть! Это их проблемы, а вовсе не 
проблемы страны.

А если крупные торговые сети про-
должат создавать сложности, то мы 
им сами подкинем еще проблем. Во-
первых, за «ценовой сговор» должны 
последовать санкции, штрафы, а то 
и посадки. ЛДПР именно так ставит 
вопрос – максимально жестко.

Но главное – ЛДПР предлагает 
национализировать крупные тор-
говые сети и создать Министерство 
торговли, которое будет отвечать за 
беспрепятственное поступление про-
дуктов в магазины.

Не надо позволять торговым сетям 
и перекупщикам решать свои пробле-
мы за счет простых людей. Все продо-
вольственные затруднения исчезнут 
в тот момент, когда производителям 
позволят беспрепятственно торговать 
продуктами.

А у владельцев сетей, устраиваю-
щих в стране искусственный голод, 
отберут их магазины в казну.

Россия должна вернуть себе 
статус «мировой житницы»

Хватит быть сырьевым придатком 
мира!

Нефть и другое топливо заменить 
можно на сланцевый газ. Дорого, не 
сразу, но в перспективе есть такая 
возможность. А замены продоволь-
ствию нет.

Поэтому ЛДПР настаивает: разви-
тие сельского хозяйства должно быть 
в России главным приоритетом. У нас 
самая протяженная территория, ни у 
кого в мире такой нет. Это означает не-
преодолимую конкурентоспособность. 
Нужно развивать сельское хозяйство, 
оно должно стать основой экономики 
нашей необъятной страны.

ЛДПР: Россия снова 
станет мировой житницей!
Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

У карты области
Поворинский район

Молодые семьи приобретают жильё
Четырём молодым поворинским семьям вручены сви-

детельства на строительство и приобретение жилья. Госу-
дарственная поддержка им составила почти два миллиона 
рублей.

Счастливые новосёлы.
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Дзюдоист Николай Куроплин с наградами.
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Сертификаты позволяют приобрести либо дом, либо 
квартиру. К примеру, Сергей и Елена Яковлевы из Каменки 
купят дом в своем селе. Молодые супруги воспитывают 
троих детей: двух дочек и сына.

– Мы патриоты своей малой родины и перебираться 
никуда не планируем, – рассказала Елена Яковлева. – Мой 
супруг работает на местном сельхозпредприятии, а я пока 
сижу с маленьким сыном в декрете. Дом для покупки уже 
присмотрели. 

– В этом году на улучшение жилищных условий моло-
дым семьям направлено 716 тысяч рублей из федераль-
ного, 545 тысяч из областного и 700 тысяч из местного 
бюджетов, – отметил заместитель главы администрации 
Артем Зимоглядов. – Четыре семьи Поворинского района 
обратились в администрацию в 2009 году и стали участ-
никами подпрограммы «Обеспечение жильем молодых 
семей» программы «Жилище» на 2015-2020 годы. Всего в 
очереди на улучшение жилищных условий в нашем районе 
еще стоят 50 молодых семей.

Будет парк на загляденье
В поворинском парке Победы начался второй этап строи-

тельных работ. Воронежские специалисты обещают к началу 
осени сделать игровую зону для детей, фонтан и входную 
группу. 

И.о. начальника ЖКХ администрации городского посе-
ления Любовь Лебедева рассказала, что на реконструкцию 
парка потратят восемь миллионов рублей.

– Это деньги областного и местного бюджетов, которые 
предстоит освоить в рамках Государственной программы 
«Содействие развитию муниципальных образований и 
местного самоуправления», – отметила она. 

А работы в парке начали ещё в прошлом году, и уже 
появились тротуарные дорожки, скамейки и светильники. 
Строителям для создания детской площадки и фонтана 
пришлось срезать два пролета установленного огражде-
ния.

– Сделали мы это для того, чтобы тракторы и другие 
машины не попортили уже положенные в парке брусчат-
ку и асфальт, – пояснили специалисты. – По завершении 
работ пролеты приварим на место и установим новую 
входную группу. 

Мониторы следят за лесами
В Песковском лесничестве и Единой дежурно-

диспетчерской службе (ЕДДС) оборудовали пункты на-
блюдения за лесами.

Новое оборудование позволит вычислить точные ко-
ординаты мест возгорания. Единственный участок леса, 
который останется без пункта видеонаблюдения, рас-
положен в селе Октябрьское. Здесь за лесными насажде-
ниями присмотрят сотрудники Хопёрского заповедника. 
Дежурные круглосуточно будут следить за ситуацией 
на территории всего лесного массива, расположенного в 
Поворинском районе. Если дежурный ЕДДС заметит на 
экране дымок в какой-то части леса, он сразу сообщит об 
этом в пожарную часть и лесничество. А они уже вышлют 
на место возгорания экипажи для тушения пожара. 

Успех дебютантов 
Танцоры из недавно созданного класса хореографии 

Поворинской детской школы искусств вернулись с первой 
творческой победой – они стали лауреатами регионального 
конкурса. 

В нём приняли участие более 60 хореографических кол-
лективов. Воспитанники младшей группы (7-8 лет) класса 
хореографии Поворинской ДШИ (руководитель Лариса 
Скурихина) на творческом турнире такого рода стали де-
бютантами. Жюри и зрителям они представили три танца, 
один из которых – «Травушка» – получил признание. 

– Все в школе очень довольны выступлением наших 
воспитанников, – сказала директор Поворинской ДШИ 
Ольга Козырева. – Ведь класс хореографии у нас создан 
всего пару лет назад. Сейчас в трёх его возрастных группах 
занимаются около сорока детей. 

Пять победных схваток чемпиона
Поворинский спортсмен Николай Куроплин выиграл «зо-

лото» на Всероссийском турнире по дзюдо на приз героев 
Курской битвы. 

В этих соревнованиях участвовали почти двести спор-
тсменов из 15 регионов страны, и Николай стал силь-
нейшим в весовой категории до 90 кг. Парень не только 
завоевал высшую награду – он выполнил норматив мастера 
спорта России по дзюдо.

– Николай выиграл у противников пять схваток подряд, 
– рассказал первый тренер спортсмена Валерий Еремин. 
– Полученный титул – результат его упорных тренировок, 
дисциплинированности и трудолюбия. Примечательно, 
что его родной брат Сергей пару лет назад также получил 
звание мастера спорта России по дзюдо.

Николай – бывший воспитанник районного филиала 
СДЮСШОР № 33, студент четвертого курса Воронежско-
го института МВД, выступал на соревнованиях в составе 
сборной команды региона.  

Сообщения подготовил Сергей КРОЙЧИК.

О планах по восстановлению 
моста, по которому осущест-
вляется активное движение ав-
томобилей и пешеходов, главе 
города рассказал руководитель 
Управления дорожного хозяй-
ства Максим Оськин. 

– Когда планируете начать 
ремонтные работы? – поинте-
ресовался Александр Гусев. 

– В первой половине июля, 
– ответил руководитель управ-
ления. – На сегодняшний день 
нами проводится конкурсная 
процедура по определению 
подрядчика.

После этого мэр Воронежа 
посетил среднюю общеобразо-
вательную школу №77, которая 
расположена в переулке Звёзд-
ный. Здесь обучаются дети, 
проживающие в Масловке, 
селе Таврово, совхозе «Заре-
ченский», посёлке Будённый. 
При нормативе 400 учащихся 
в школе обучается 746 человек. 
В связи с этим в общеобразова-
тельном учреждении не хватает 
мест для обучения, требуются 
дополнительные кабинеты. 
Недостаточно мест и в един-
ственном на территории микро-
района детском саду №126. 

Как сообщила заместитель 
главы администрации по со-
циальной политике Надежда 
Савицкая ,  для того чтобы 
снять эту острую проблему, 
предполагается возвести зда-
ние, состоящее из двух блоков, 
где будут расположены дет-
ский сад и начальные классы 
со спортивным и актовым 
залами. Александр Гусев, осмо-
трев прилегающую к школе 
территорию, одобрил предло-
жение и поручил начать про-
ектирование предполагаемого 
объекта. 

– Подготовка всей необхо-
димой документации в нынеш-
нем году даст нам возможность 
рассчитывать на выделение 
средств из федерального бюд-
жета на строительство комби-
нированного образовательного 
учреждения в будущем году, 
– отметил глава города.

О б с у ж д е н и е  в о п р о с о в 
социально-экономического 
развития городского микро-
района продолжилось в Доме 
культуры «Масловский», где 
прошла встреча Александра Гу-
сева с местными активистами 
и председателями ТОС. Пред-
варяя разговор, глава города от-
метил значимость пожеланий 

жителей в поиске механизмов 
улучшения качества жизни на 
территории одной из воронеж-
ских окраин.

– Мы хотели бы услышать 
ваше мнение и понять важ-
ность и очередность решения 
наиболее актуальных вопро-
сов, рассчитать финансовые 
возможности и к концу года 
определить пути реализации 
поставленных задач, – обра-
тился к присутствующим глава 
города. 

Намерения по решению 
одной из наиболее острых 
проблем, касающейся отсут-
ствия центрального водоот-
ведения по улице Совхозная, 
где расположено одиннадцать 
многоквартирных домов, озву-
чил руководитель Управления 
жилищно-коммунального хо-
зяйства Игорь Черенков.

– На сегодняшний день воз-
можен вариант переключения 
канализационных стоков от 
домов улиц Совхозная, а также 

от административного здания 
школы №77 и строящегося 
детского сада на сети индустри-
ального парка «Масловский» 
с дальнейшей транспортиров-
кой стоков на Левобережные 
очистные сооружения, – под-
черкнул он.

Что касается водоснабже-
ния совхоза «Зареченского», 
по словам руководителя управ-
ления, в разработке находится 
проект, по которому рассма-
триваются два варианта для 

обеспечения многоквартирных 
домов чистой водой – строи-
тельство очистного блока на 
водоподъёмной станции либо 
строительство нового водовода 
из скважины на улице Сафро-
нова. 

Кроме реконструкции моста 
через реку Тавровку, по словам 
руководителя Управления до-
рожного хозяйства Максима 
Оськина, в августе – сентябре 
будут завершены работы по 
монтажу наружного освещения 
улиц Сафронова, Космическая, 
Славянская и Высоцкого.

Во время общения предста-
вителями власти были даны 
ответы на вопросы, волнующие 
жителей микрорайона. Они ка-
сались работы транспорта, опи-
ловки деревьев, строительства 
поликлиники, организации 
спортивных площадок, очистки 
Масловского затона.

Завершилась рабочая по-
ездка посещением посёлка 
Гидроузел, где мэр осмотрел 
два многоквартирных домов, 
включённых в краткосрочный 
план региональной програм-
мы по капитальному ремонту. 
В 2014 году здесь проводили 
работы по ремонту кровли, а 
в настоящее время разраба-
тывается проектно-сметная 
документация по восстанов-
лению сетей теплоснабжения, 
электроснабжения, холодного 
водоснабжения и водоотведе-
ния, обновлению фасада.

С заботой о жителях окраин
Город | Мэр Воронежа Александр Гусев провёл выездное совещание в микрорайоне Масловка областного центра

Валентин ПЕТРОВ

Рабочая поездка состоялась в рамках реализации 
программы развития отдельных территорий город-
ского округа. А началась она с осмотра моста через 
реку Тавровка. Объект находится в неудовлетвори-
тельном состоянии и требует реконструкции.

Глава города Александр Гусев внимательно выслушал мнение жителей  
микрорайона Масловка о своих насущных проблемах.
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О СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМ ПОЛОЖЕНИИ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ за январь - март 2016 года

Сообщение Территориального органа Федеральной службы государственной статистики по Воронежской области
Экономическое положение Воронежской области за январь-март 2016 года характеризовалось следующи-
ми показателями:

Январь- 
март 

2016 г.

Январь-март 
2016 г. 

в % к январю- 
марту
2015 г.

Справочно: январь-
март 

2015 г. в % 
к январю-марту

2014 г.

ЭкономичеСкие индикаторы

Оборот организаций, млрд рублей 335.5 97.0 123.6

Индекс промышленного производства1) х 107.7 100.9

Инвестиции в основной капитал, млрд рублей 34.3 100.6 114.1

Объем выполненных работ по виду деятельности «Строительство»,  
млрд рублей

10.3 102.7 108.6

Объем продукции сельского хозяйства, млрд рублей 21.9 115.0 99.8

Грузооборот автомобильного транспорта всех видов деятельности  
(без субъектов малого предпринимательства), млн т-км

356.9 98.2 111.5

Оборот розничной торговли, млрд рублей 116.3 98.9 99.1

Объем платных услуг населению, млрд рублей 29.0 101.1 100.1

Индекс потребительских цен на товары и услуги х 101.82) 108.92)

Индекс цен производителей промышленных товаров х 103.32) 106.52)

Социальные индикаторы

Реальные денежные доходы населения х 97.3 107.8

Среднемесячная начисленная заработная плата одного работника:
номинальная, рублей

24493.5 104.2 108.1

реальная х 96.8 91.9

Численность официально зарегистрированных безработных, тыс. человек 13.8 111.1 102.9

1) Индекс производства по видам деятельности «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Производство и рас-
пределение электроэнергии, газа и воды».
2) На конец периода к декабрю предыдущего года.

Добыча полезных ископаемых,  
обрабатыВающие произВоДстВа,  
произВоДстВо и распреДеление 
ЭлектроЭнергии, газа и ВоДы

Индекс промышленного производства 
по видам деятельности «Добыча полезных 
ископаемых», «Обрабатывающие произ-
водства», «Производство и распределение 
электроэнергии, газа и воды» в январе-марте 
2016 года по сравнению с январем-мартом 2015 
года составил 107.7 процента, в марте по срав-
нению с февралем – 113.8 процента.

По сравнению с январем-мартом 2015 года 
увеличилось производство пиломатериалов (в 
2.6 раза), сельскохозяйственных погрузчиков 
(в 1.7 раза), водогрейных котлов (в 1.6 раза), 
самоходных бурильных установок (в 1.5 раза), 
синтетических каучуков (на 26 %), полимерных 
окон и их коробок (на 16 %), центробежных 
насосов (на 14 %), зерноочистительных машин 
(на 9 %), шин (на 7 %) и минеральных удобре-
ний (на 5 %). 

Снизился объем производства электро-
двигателей малой мощности (в 3.5 раза), 
деревообрабатывающих станков (в 2.6 раза), 
кузнечно-прессовых машин (в 2 раза), строи-
тельного кирпича, мелких стеновых блоков из 
ячеистого бетона (в 1.7 раза), полупроводни-
ковых приборов (в 1.5 раза), сборных желе-
зобетонных конструкций и деталей (на 28 %), 
волоконнооптических кабелей, извести (на 25 
%), кондиционеров (на 19 %), металлорежущих 
станков (на 18 %), лакокрасочных материалов 
(на 15 %), цемента и крупных стеновых блоков 
(на 14 %), электронных микросхем (на 10 %).

В мебельном производстве уменьшился 
объем производства стульев (в 17 раз), деревян-
ных кроватей (в 1.8 раза), шкафов (в 1.6 раза), 
диванов (в 1.5 раза), столов (на 8 %).

В текстильном и швейном производстве 
увеличилось производство чулочно-носочных 
трикотажных изделий, бельевого трикотажа 
(в 1.6 раза), спецодежды (на 22 %), платьев 
(на 16 %). В то же время уменьшился выпуск 
постельного белья (в 2.2 раза), хлопчатобумаж-
ных тканей (на 23 %).

В производстве пищевой продукции увели-
чился выпуск сахара-песка (в 3.6 раза), рыбных 
пресервов (в 2.4 раза), кондитерских изделий 
(в 1.8 раза), мясных полуфабрикатов (на 38 %), 
переработанных и консервированных рыбных 
продуктов (на 34 %), спреда, сыров и сырных 
продуктов, муки, макаронных изделий (на 
19–21 %), мяса и мясных субпродуктов (на  
14 %), дрожжей (на 12 %).

Одновременно снизился объем производ-
ства молочных сгущенных продуктов (в 2.6 
раза), живой и охлажденной рыбы, майонеза и 
майонезной продукции (в 2 раза), сливочного 
масла (в 1.8 раза), плодоовощных консервов 
(в 1.7 раза), маргариновой продукции (на  
12 %).

инВестиЦии и строителЬстВо
В первом квартале 2016 года на развитие 

экономики и социальной сферы области ис-
пользовано 34.3 млрд рублей инвестиций 
в основной капитал, индекс физического 
объема по сравнению с первым кварталом про-
шлого года составил 100.6 процента.

Объем работ, выполненных по виду деятель-
ности «Строительство», в первом квартале 
текущего года составил 10.3 млрд рублей, или 
102.7 процента к уровню соответствующего 
периода предыдущего года.

За счет всех источников финансирования 
построено 3.7 тысячи новых квартир общей 
площадью 265.1 тыс. кв. метров, что на 26.1 
процента больше уровня первого квартала 
предыдущего года.

Населением за счет собственных и привле-
ченных средств построено 114.1 тыс. кв. метров 
общей площади жилых домов, что составило 43 
процента от общего объема жилья, введенного в 
области в первом квартале текущего года.

Из объектов производственного назначения 
завершено строительство 14 км линий электро-
передачи для электрификации сельского 
хозяйства напряжением 6-20 кВ и 17.8 км ли-
ний – напряжением 0.4 кВ; введена мощность 
величиной 1.4 тыс. кВ.А на трансформаторных 
понизительных подстанциях напряжением  
35 кВ и выше. 

В Бутурлиновском районе построены 
помещения для свиней на 0.5 тыс. мест. В 
областном центре завершено строительство 
торговых предприятий торговой площадью  

1 тыс. кв. метров; сдана в эксплуатацию башня 
сотовой связи. 

Из объектов коммунального назначения 
в сельской местности сданы в эксплуатацию  
0.4 км газовых сетей.

селЬское хозяйстВо
В январе-марте текущего года объем про-

дукции сельского хозяйства всех сельхозтова-
ропроизводителей составил 21.9 млрд рублей, 
или 115 процентов к уровню соответствующего 
периода 2015 года.

На 1 апреля по сравнению с соответствую-
щей датой предыдущего года наблюдалось 
увеличение поголовья крупного рогатого 
скота, свиней, птицы на 0.5, 25 и 4.4 процента 
соответственно; уменьшение поголовья овец и 
коз – на 1.2 процента.

К началу апреля на долю хозяйств населе-
ния и фермеров пришлось 36 процентов общего 
поголовья крупного рогатого скота, 6.3 процен-
та – свиней, 86.6 процента – овец и коз.

В хозяйствах всех категорий в первом 
квартале 2016 года по сравнению с аналогич-
ным периодом 2015 года производство скота 
и птицы на убой (в живом весе) увеличилось 
на 19.6 процента, молока – на 8.7, яиц – на 6.1 
процента.

В хозяйствах населения и фермеров было 
произведено 27.9 процента мяса, 35.9 – молока 
и 34.1 процента – яиц от общего объема про-
изводства.

С начала года рост производства скота и 
птицы на убой наблюдался в сельскохозяй-
ственных организациях 17 районов области, 
молока – 18 районов; на их долю пришлось 
соответственно 90.1 и 87.3 процента общего 
объема производства этих видов продук-
ции.

В структуре производства скота и птицы на 
убой сельскохозяйственными организациями в 
первом квартале по сравнению с соответствую-
щим периодом 2015 года отмечалось увеличе-
ние удельного веса производства свиней.

Надои молока на одну корову в сельско-
хозяйственных организациях с начала года 
составили 1483 килограмма против 1363 ки-
лограммов в январе-марте 2015 года.

В хозяйствах Каменского, Хохольского 
районов на одну корову надоено 1939 и 1911 
килограммов молока соответственно; в то же 
время в хозяйствах Борисоглебского городско-
го округа – 495 килограммов.

Яйценоскость кур-несушек в сельскохо-
зяйственных организациях области составила 
72 штуки яиц (в первом квартале 2015 г. – 70 
штук).

транспорт
Предприятиями автомобильного транс-

порта всех видов экономической деятельности 
(без субъектов малого предпринимательства) в 
январе-марте перевезено 5.9 млн тонн грузов, 
что на 7 процентов меньше уровня соответству-
ющего периода 2015 года. Грузооборот составил 
356.9 млн тонно-километров и сократился на 
1.8 процента.

Автомобильным транспортом общего поль-
зования перевезено 53.2 млн пассажиров, что 
на 10.8 процента меньше, чем в первом квартале 
2015 года. Пассажирооборот автомобильного 
транспорта сократился на 9.4 процента и со-
ставил 601.3 млн пассажиро-километров.

На автомобильных дорогах и улицах насе-
ленных пунктов области с начала года зареги-
стрировано 553 дорожно-транспортных проис-
шествия (ДТП). В них погибло 84 человека и 
более 700 человек получили ранения. Из всех 
ДТП около 70 процентов произошло по вине 
водителей личного транспорта.

потребителЬский рынок  
тоВароВ и услуг

Оборот розничной торговли за январь-
март 2016 года составил 116.3 млрд рублей, что 
на 1.1 процента меньше, чем за соответствую-
щий период предыдущего года.

Доля продажи товаров на розничных рын-
ках и ярмарках составила 8 процентов.

В макроструктуре оборота розничной 
торговли преобладали непродовольственные 
товары, удельный вес которых составил 56.2 
процента. Пищевых продуктов, включая на-
питки, и табачных изделий продано населению 
на 50.9 млрд рублей, непродовольственных 
– на 65.4 млрд рублей, что в товарной массе 
по пищевым продуктам, включая напитки, и 
табачным изделиям меньше уровня 2015 года 

на 0.7 процента, а по непродовольственной 
группе – на 1.3 процента.

На 1 апреля 2016 года на предприятиях роз-
ничной торговли имелось товарных запасов на 
17.6 млрд рублей (на 47 дней торговли).

Качество как отечественных, так и импорт-
ных товаров не всегда отвечало требованиям 
стандартов. По итогам проверок, проведенных 
Управлением Роспотребнадзора по Воронеж-
ской области, за первый квартал 2016 года было 
выявлено 316 административных нарушений 
в сфере торговли. За выявленные нарушения 
норм и правил торговли было взыскано штра-
фов на общую сумму 683.5 тыс. рублей.

Оборот общественного питания  за 
январь-март 2016 года составил 2.9 млрд руб-
лей, или 98.6 процента к уровню аналогичного 
периода предыдущего года.

В первом квартале населению оказано 
платных услуг на 29 млрд рублей.

Удельный вес платных услуг в потреби-
тельских расходах населения за январь-март 
уменьшился и составил 19.5 процента против 
19.6 процента в январе-марте 2015 года.

В структуре платных услуг наибольший 
удельный вес занимали следующие виды услуг: 
коммунальные (29.4 %), бытовые (16.8 %), 
транспортные (15.8 %), услуги связи (12.7 %), 
услуги системы образования (7.2 %), жилищ-
ные (5.1 %), медицинские (4.5 %).

В первом квартале наблюдался наибольший 
рост объема следующих видов платных услуг: 
транспортных (на 11.1 %), медицинских (на  
5 %), коммунальных (на 3.1 %), жилищных 
(на 1.2 %).

Бытовых услуг с начала года оказано на-
селению на 4.9 млрд рублей, что на 3.2 процента 
меньше, чем в первом квартале 2015 года.

оптоВый рынок ВаЖнейШих  
ВиДоВ проДукЦии

Оборот оптовой торговли за январь-март 
2016 года составил 151.9 млрд рублей, что на 
22.8 процента больше, чем за январь-март 2015 
года. Предприятиями оптовой торговли про-
дано товаров на 122.9 млрд рублей (120 % к 
соответствующему периоду 2015 года). Объем 
продажи продукции предприятиями, для ко-
торых оптовая торговля не является основным 
видом деятельности, составил 29 млрд рублей, 
или 19.1 процента оборота оптовой торговли.

На 1 апреля 2016 года запасы топлива и 
нефтепродуктов у потребителей и топли-
воснабжающих организаций, реализующих 
топливо населению и объектам социальной 
сферы, составили 33.6 тыс. тонн угля и 59.5 
тыс. тонн мазута.

Объем продажи алкогольной продукции 
и пива организациями, имеющими лицензию 
на закупку, хранение и поставки алкогольной 
продукции, составил 1.1 млрд рублей.

Цены
Индекс потребительских цен на товары 

и услуги за первый квартал 2016 года соста-
вил 101.8 процента (108.9 % за аналогичный 
период предыдущего года), в том числе на 
товары – 102.3 (110.3 %), услуги – 99.8 про-
цента (102.9 %).

Продовольственные товары (включая ал-
когольные напитки) с начала года подорожали 
на 2.6 процента против 12 процентов за тот же 
период предыдущего года. Стоимость условно-
го (минимального) набора продуктов питания, 
рассчитанного на месяц по среднероссийским 
нормам потребления, в конце марта 2016 года 
по области составила 3287 рублей, что на 3.7 
процента выше, чем в декабре 2015 года. 

Цены на непродовольственные товары 
за первый квартал 2016 года увеличились на 
2.1 процента (на 8.7 % за аналогичный период 
2015 года). 

На рынке жилья стоимость одного квадрат-
ного метра общей площади квартир в первом 
квартале на первичном рынке снизилась на 2.4 
процента, на вторичном рынке повысилась на 
1.8 процента (за первый квартал 2015 года она 
увеличилась на 0.1 % и 1.7 % соответственно).

Цены производителей промышленных 
товаров в марте 2016 года по отношению к 
декабрю предшествующего года повысились 
на 3.3 процента (за аналогичный период 2015 
года – на 6.5 %).

Сводный индекс цен на продукцию (за-
траты, услуги) инвестиционного назначе-
ния за первый квартал составил 99.1 процента, 
в том числе индекс цен производителей на 
строительную продукцию (строительно-

монтажные работы) – 96.2 процента (за 
первый квартал 2015 года соответственно –  
100.4 % и 96.7 %).

Цены производителей сельскохозяйствен-
ной продукции в марте 2016 года по сравнению 
с декабрем 2015 года в целом повысились 
на 2 процента (за аналогичный период 2015 
года – на 2.3 %). Цены на растениеводческую 
продукцию за отчетный период увеличились 
на 4.2 процента (за первый квартал 2015 года 
– на 6 %), на животноводческую продукцию 
снизились на 0.5 процента (за первый квартал 
2015 года – также на 0.5 %).

Тарифы на грузовые перевозки основны-
ми видами транспорта в марте 2016 года по 
сравнению с декабрем 2015 года возросли на 
8.3 процента, а за аналогичный период 2015 
года – на 9 процентов.

Финансы
По данным департамента финансов Воро-

нежской области, доходы консолидированного 
бюджета области за первый квартал соста-
вили 21.6 млрд рублей, расходы – 18.9 млрд 
рублей. По сравнению с соответствующим 
периодом 2015 года доходная часть бюджета 
сократилась на 3.8 процента. Из общей суммы 
бюджетных поступлений налог на доходы фи-
зических лиц составил 26.7 процента, налог на 
прибыль организаций – 20.6, безвозмездные 
поступления – 18.6, акцизы – 8.2 процента.

По данным Управления Федеральной нало-
говой службы России по Воронежской области, 
поступление акцизов в бюджеты всех уровней 
от реализации алкогольной продукции (вклю-
чая вина, пиво, этиловый спирт из всех видов 
сырья) за первый квартал составило 482.5 млн 
рублей (что на 41.4 % больше, чем в соответ-
ствующем периоде 2015 года), в том числе в 
федеральный бюджет – 29.3 тыс. рублей. 

Расходная часть бюджета за первый 
квартал снизилась по сравнению с аналогич-
ным периодом 2015 года на 2.6 млрд рублей, 
или на 12.1 процента; при этом 73.4 процента 
расходов пришлось на образование, культуру 
и искусство, здравоохранение и социальную 
политику, физическую культуру и спорт, 10.3 
– на развитие экономики, 8 – на общегосудар-
ственные вопросы, 2.6 процента – на жилищно-
коммунальное хозяйство. В структуре расходов 
увеличилась (с 4.3 % в первом квартале 2015 
года до 5.6 % в первом квартале 2016 года) их 
доля на национальную оборону, безопасность 
и правоохранительную деятельность, обслу-
живание государственного и муниципального 
долга. Затраты на охрану окружающей среды 
в общей структуре расходов по сравнению с 
первым кварталом 2015 года уменьшились на 
0.1 процентного пункта.

Предприятиями и организациями всех 
видов деятельности и форм собственности 
(за исключением субъектов малого предпри-
нимательства, государственных и муници-
пальных учреждений, банков, страховых и 
прочих финансово-кредитных организаций) 
в январе-марте 2016 года получено 12.3 млрд 
рублей прибыли (сальдированный результат), 
что составило 88.6 процента по отношению к 
сумме прибыли в соответствующем периоде 
предыдущего года. Число убыточных пред-
приятий составило 205 единиц, сумма убытка 
– 4 млрд рублей.

Кредиторская задолженность превысила 
219 млрд рублей, в том числе просроченная 
– 10.5 миллиарда. В структуре просроченной 
кредиторской задолженности, которую имели 
9.4 процента предприятий и организаций от их 
общего количества, основную долю (86.9 %) 
составляла задолженность поставщикам. На 
задолженность по платежам в бюджеты всех 
уровней приходилось менее одного процента 
просроченной кредиторской задолженности. 
Сумма задолженности в федеральный бюджет 
составила 3.5 млрд рублей, в том числе про-
сроченной – 41.6 миллиона. Просроченная за-
долженность государственным внебюджетным 
фондам сложилась в сумме 85.5 млн рублей.

Дебиторская задолженность предприя-
тий и организаций всех видов экономической 
деятельности на 1 апреля составила 268 млрд 
рублей, на просроченную задолженность при-
шлось 3.3 процента этой суммы. В структуре 
просроченной дебиторской задолженности 
почти 80 процентов приходилось на долю за-
долженности покупателей за товары, работы 
и услуги.

рынок труДа
Численность рабочей силы (экономически 

активного населения) в марте 2016 года со-
ставила 1152 тыс. человек, или 49.4 процента 
общей численности населения области. В их 
числе 1098.5 тыс. человек (95.4 % рабочей 
силы) были заняты в экономике и 53.5 тыс. 
человек (4.6 %) не имели работы, но активно 
ее искали (в соответствии с методологией 
Международной Организации Труда они клас-
сифицируются как безработные).

В первом квартале 2016 года по сведениям, 
полученным в результате федерального стати-
стического наблюдения о неполной занятости и 
движении работников, число граждан, выбыв-
ших с предприятий по различным причинам, 
составило 27.4 тыс. человек. В общей числен-
ности выбывших работников 75 процентов 
составили уволившиеся по собственному 
желанию, 2.9 процента – в связи с сокращением 
численности работников. Принято на работу за 
этот период 27.8 тыс. человек. По сравнению с 
четвертым кварталом 2015 года коэффициент 
восполнения выбывших работников вновь при-
нятыми увеличился на 13.9 процентного пункта 
и составил 101.4 процента.

В режиме неполного рабочего времени по 
инициативе работодателя в первом квартале 
2016 года трудились 649 человек. Число работ-
ников, работавших неполное рабочее время по 
соглашению между работником и работодате-
лем, составило 7544 человека.

К концу марта 2016 года в департаменте 
труда и занятости населения Воронежской 
области состояло на учете 16.1 тысячи не за-
нятых трудовой деятельностью граждан, из 
них зарегистрированы в качестве безработных 
13.4 тыс. человек (83.3 %). По сравнению с 
соответствующей датой 2015 года произошло 
увеличение числа незанятых граждан и безра-
ботных соответственно на 6 и 5.2 процента.

уроВенЬ Жизни  
и ДохоДы населения

Номинальные денежные доходы ,  по-
лученные населением за январь-март 2016 
года, сложились в сумме 187.6 млрд рублей и 
увеличились по сравнению с соответствующим 
периодом предыдущего года на 4.8 процента. 
Ежемесячный среднедушевой денежный до-
ход за этот период составил 26795.1 рубля и 

увеличился по сравнению с январем-мартом 
2015 года на 4.7 процента.

Реальные денежные доходы (номинальные 
денежные доходы, скорректированные на 
индекс потребительских цен) в январе-марте 
2016 года уменьшились по сравнению с соот-
ветствующим периодом предыдущего года на 
2.7 процента.

Денежные расходы за январь-март 2016 
года составили 178.4 млрд рублей и умень-
шились по сравнению с соответствующим пе-
риодом 2015 года на 0.2 процента. В структуре 
использования денежных доходов населения в 
январе-марте 2016 года доля расходов на покуп-
ку товаров и оплату услуг заняла 79.9 процента 
и увеличилась на 2 процентных пункта. При 
этом доля средств, используемых на приоб-
ретение иностранной валюты, на сбережения, 
а также наличных денег на руках уменьшилась 
на 2.1 пункта, а доля средств, израсходованных 
на оплату обязательных платежей, увеличилась 
на 0.1 пункта.

Среднемесячная номинальная заработ-
ная плата работников в январе-марте 2016 
года достигла 24493.5 рубля. Ее реальный раз-
мер, рассчитанный с учетом сводного индекса 
потребительских цен, составил 96.8 процента к 
уровню соответствующего периода 2015 года.

По данным организаций наблюдаемых ви-
дов экономической деятельности, суммарная 
задолженность по заработной плате по со-
стоянию на 1 апреля 2016 года составила 2510 
тыс. рублей и увеличилась за месяц на 463 тыс. 
рублей. Численность работников, перед кото-
рыми имелась задолженность по заработной 
плате, составила 92 человека.

Покупательная способность средне-
душевых денежных доходов населения (в 
среднем за месяц) на рынке продуктов питания 
в январе-марте 2016 года по сравнению с соот-
ветствующим периодом 2015 года увеличилась 
по сахару (на 2 %), говядине и сыру (на 5 %), 
рису (на 13 %), луку (на 36 %), капусте (на  
41 %), картофелю (в 1.8 раза); снизилась она по 
гречневой крупе (на 17 %), яблокам (на 10 %), 
подсолнечному маслу (на 7 %), полукопченой 
колбасе (на 6 %), вареной колбасе, сливочному 
маслу и ржаному хлебу (на 5 %), пшеничному 
хлебу (на 2 %). 

Снизилась покупательная способность 
и по многим видам непродовольственных 
товаров: по сигаретам с фильтром (на 21 %), 
телевизорам цветного изображения и женским 
пальто (на 15 %), мужским сорочкам (на 14 %), 
джемперам для взрослых (на 13 %), мужским 
брюкам и детским платьям (на 11 %), мужским 
полуботинкам (на 10 %), детским курткам, 
женским сапогам и электропылесосам (на  
9 %), мужским курткам и женским блузкам (на 
8 %), хозяйственному мылу (на 7 %); увеличе-
ние произошло по холодильникам (на 4 %) и 
мужским костюмам (на 6 %).

На рынке платных услуг наблюдалось сни-
жение покупательной способности населения 
по плате за горячее водоснабжение (на 5 %), 
отопление (на 4 %), электроэнергию, сетевой 
газ и жилье (на 2 %). Увеличение произошло 
по абонентской плате за неограниченный объ-
ем местных телефонных соединений (на 4 %). 
Средний житель области на свои денежные 
доходы мог совершить в городском автобусе 
на 165 поездок (на 8 %) меньше, чем в январе-
марте 2015 года.

соЦиалЬные Вопросы
демографиЯ. По оценке, численность 

постоянного населения области по состоянию 
на начало 2016 года составила 2333.5 тыс. чело-
век, что на 2.4 тыс. человек (или на 0.1 %) выше 
численности населения на начало 2015 года.

В январе-марте в области по-прежнему 
наблюдалась естественная убыль населения, 
которая уменьшилась против аналогичного 
периода 2015 года на 15.5 процента.

Число родившихся увеличилось на один 
процент и составило 6.1 тыс. младенцев. 
Коэффициент рождаемости не изменился и 
составил 10.5 промилле. Смертность населе-
ния по сравнению с январем-мартом 2015 года 
уменьшилась на 5.3 процента и составила 9.3 
тыс. человек. Общий коэффициент смертности 
снизился с 17 до 16 промилле. Младенческая 
смертность составила 39 детей. Коэффициент 
младенческой смертности увеличился с 5.9 до 
6.1 промилле.

Основными причинами смертности 
взрослого населения явились болезни систе-
мы кровообращения (48.3 % от общего числа 
умерших), новообразования (12.2 %), внешние 
причины смерти (7.7 %), болезни нервной 
системы (6.7 %), болезни органов дыхания и 
пищеварения (по 4 %).

Основными причинами смерти детей в 
возрасте до 1 года явились состояния, возни-
кающие в перинатальном периоде (56.4 % от 
общего числа умерших), и врожденные анома-
лии (20.5 %), т. е. болезни, тесно связанные со 
здоровьем матери.

В январе-марте в области зарегистрированы 
2.4 тысячи браков и 2.2 тысячи разводов. По 
сравнению с соответствующим периодом 2015 
года число заключенных браков снизилось на 
3.6 процента, а число разводов – на 0.4 про-
цента.

Миграционный прирост населения области 
по сравнению с январем-мартом предыдущего 
года вырос на 41.7 процента. В обмене мигран-
тами в пределах России число прибывших на 
1.1 процента больше, чем выбывших. Мигра-
ционный прирост из стран СНГ увеличился на 
23 процента. Наиболее значительный приток 
мигрантов наблюдался с Украины (70.3 %), 
из Казахстана (7.5 %), Узбекистана (5.9 %) и 
Молдовы (5.3 %).

По данным Управления Федеральной ми-
грационной службы России по Воронежской 
области, с момента начала регистрации (1 
июля 1992 года) на учете состоит 154 семьи с 
численностью 269 человек, имеющих статус 
вынужденных переселенцев. В первом квар-
тале 2016 года вынужденных переселенцев не 
зарегистрировано.

В январе-марте 2016 года численность 
участников Государственной программы по 
оказанию содействия добровольному пересе-
лению в Российскую Федерацию соотечествен-
ников, проживающих за рубежом, и членов их 
семей составила 3856 человек, из которых 71.9 
процента размещены в городской местности. 
Основную долю (96.9 %) среди участников 
Государственной программы занимали лица 
в возрасте моложе трудоспособного и трудо-
способном.

ЭпидемичеСкаЯ обСтановка. В 
январе-марте по сравнению с соответствующим 
периодом 2015 года эпидемическая обстановка 
в области характеризовалась снижением уров-
ня заболеваемости населения по некоторым 
инфекционным болезням. Одновременно 

наблюдался рост уровня заболеваемости ко-
клюшем – в 3.4 раза, острым вирусным гепа-
титом А – в 3.2, гриппом – в 3.1, пневмонией 
(внебольничной) и хроническими вирусными 
гепатитами – в 2 раза, болезнью, вызванной 
вирусом иммунодефицита человека (ВИЧ), 
и бессимптомным инфекционным статусом, 
вызванным ВИЧ, – на 33.6 процента, ОРЗ – 
на 32.9, сальмонеллезными инфекциями – на 
25.3, острыми кишечными инфекциями – на 
13.6, острым вирусным гепатитом С – на 8.7, 
сифилисом – на 4 и туберкулезом – на 2.9 
процента.

Дети в возрасте 0–17 лет среди заболевших 
инфекционными болезнями в январе-марте 
составляли: ветряной оспой – 89.6 процента, 
острыми кишечными инфекциями – 80.3, педи-
кулезом – 64.5, ОРЗ – 61.9, сальмонеллезными 
инфекциями – 39.4, гриппом – 35.7 и пневмо-
нией (внебольничной) – 28.2 процента. Среди 
заболевших коклюшем и менингококковой 
инфекцией зарегистрированы только дети.

В марте по сравнению с предыдущим меся-
цем в 1.9 раза больше выявлено заболеваний 
сальмонеллезными инфекциями, в 1.7 раза 
– педикулезом, на 10.8 процента – острыми 
кишечными инфекциями, на 9.9 – болезнью, 
вызванной вирусом иммунодефицита челове-
ка (ВИЧ), и бессимптомным инфекционным 
статусом, вызванным ВИЧ, и на 3.7 процента 
– коклюшем.

правонарушениЯ. По данным ГУ 
МВД России по Воронежской области, в 
январе-марте зарегистрировано 9659 престу-
плений. В городах и поселках городского типа 
зарегистрировано 7.1 тыс. преступлений, в 
сельской местности – 2.6 тыс. преступлений.

По сравнению с первым кварталом 2015 года 
увеличилось число случаев мошенничества – в 
1.7 раза, взяточничества – на 37.7 процента, 
вымогательства – на 37.5, присвоения и рас-
траты – на 11.5, краж – на 7.9, грабежа – на 5.5 
процента. Одновременно уменьшилось число 
случаев хулиганства и умышленного причине-
ния вреда здоровью – в 1.5 раза, изнасилований 
и покушений на изнасилование – на 10 процен-
тов, неправомерного завладения автомобилем 
или иным транспортным средством без цели 
хищения – на 7.8, разбоя – на 4.1 процента.

Из общего числа преступлений, зареги-
стрированных в январе-марте 2016 года, 2.3 
тыс. преступлений отнесено к тяжким и особо 
тяжким, что на 11.5 процента больше, чем в 
аналогичном периоде предыдущего года. На 
долю этих преступлений в общем числе зареги-
стрированных пришлось 23.6 процента. Среди 
раскрытых преступлений удельный вес тяжких 
и особо тяжких составил 20.8 процента. Их рас-
крываемость составила 54.6 процента против 
60.5 процента в январе-марте 2015 года. 

Число преступлений, связанных с неза-
конным оборотом наркотиков, выявленных 
правоохранительными органами, увеличилось 
по сравнению с первым кварталом 2015 года на 
25.9 процента.

Среди таких преступлений 99.2 процента 
составляли факты незаконного производства, 
сбыта, пересылки, приобретения, хранения, 
перевозки, изготовления, переработки, а 
также нарушения правил оборота наркоти-
ческих средств, психотропных веществ и их 
аналогов.

За три месяца из числа уголовных дел, по 
которым окончено расследование, 168 престу-
плений совершены в состоянии наркотического 
опьянения, что на 11.1 процента меньше, чем в 
январе-марте 2015 года. Число преступлений, 
совершенных в состоянии алкогольного опья-
нения, по сравнению с аналогичным периодом 
предыдущего года увеличилось на 32.8 процен-
та и составило 1430 единиц.

За первый квартал 2016 года на улицах 
зарегистрировано 2726 преступлений, что на 
33 процента больше, чем за соответствующий 
период предыдущего года.

С начала года правоохранительными орга-
нами привлечено к уголовной ответственности 
3389 человек, что на 14.4 процента больше, чем 
в первом квартале 2015 года.

ЭкологиЯ. В марте по сравнению с 
предыдущим месяцем в Воронеже специали-
стами областного центра по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды было отме-
чено незначительное повышение загрязнения 
атмосферы по содержанию неорганической 
пыли; на прежнем уровне осталось загрязнение 
атмосферы оксидом углерода. Загрязнение 
воздуха диоксидом серы, формальдегидом, 
фенолом, аммиаком, сажей, оксидом азота не 
превышало предельно допустимые нормы.

Содержание в воздухе суммации диоксидов 
серы и азота превышало предельно допустимые 
концентрации (ПДК) в 37 случаях.

Наблюдение за качеством поверхностных 
вод в марте осуществлялось на 8 водных объ-
ектах области: Воронежском водохранилище, 
реках Дон, Тихая Сосна, Битюг, Хопер, Ворона, 
Черная Калитва, пруду-охладителе Новово-
ронежской АЭС.

Кислородный режим обследованных во-
доемов был удовлетворительным.

Содержание легкоокисляемых органи-
ческих веществ превышало ПДК в пределах 
1.06–1.7 раза практически во всех створах, за 
исключением створа реки Хопер. Максималь-
ная концентрация отмечена в контрольном 
створе реки Дон. Содержание трудноокис-
ляемых органических веществ превышало 
ПДК в пределах 1.1–2.2 раза практически во 
всех створах. Максимальная концентрация 
отмечена в контрольном створе реки Дон и 
втором контрольном створе Воронежского 
водохранилища. Содержание азота нитритно-
го превышало ПДК в пределах 1.4–2.2 раза в 
створе реки Дон. Максимальная концентрация 
зафиксирована в контрольном створе реки Дон. 
Содержание железа общего превышало ПДК в 
пределах 1.2–4.2 раза практически во всех ство-
рах, за исключением створов рек Тихая Сосна, 
Дон, Черная Калитва, контрольных створов 
реки Дон и Воронежского водохранилища, 
фонового створа реки Битюг. Максимальная 
концентрация отмечена в контрольном створе 
реки Дон. Содержание сульфатов превышало 
ПДК в пределах 1.1–1.2 раза в створах пруда-
охладителя Нововоронежской АЭС, рек Чер-
ная Калитва, Битюг. Содержание соединений 
меди превышало ПДК в пределах 2–3.2 раза 
практически во всех створах, за исключением 
фоновых створов рек Дон, Черная Калитва, 
Битюг, Ворона.

Превышение ПДК нефтепродуктов в 
пределах 1.2–1.4 раза отмечено в контрольных 
створах рек Дон, Хопер и Воронежского водо-
хранилища.

По данным наблюдений за радиационной 
обстановкой, измеренное значение гамма-фона 
по Воронежской области в марте составило 
10–14 мкр/ч.
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Расставили сети против себя
В Воронежской области за период ограничения 

рыболовства изъято 1051 сетевое орудие лова.
Департамент природных ресурсов и экологии Воро-

нежской области в период с 20 апреля по 1 июня провел 
124 рейда, в том числе 25 – на акватории водохрани-
лища. В этом году за период весеннего ограничения 
рыболовства изъята 1051 единица незаконных сетевых 
орудий лова общей длиной 63070 метров, в том числе 
на Воронежском водохранилище – 108 единиц общей 
длиной 5960 метров. Нарушители, использовавшие не-
законные орудия лова, привлечены к административной 
ответственности.

Приключения без злоключений
«Малая магистраль» в Лисках готовит школьников 

к безопасным каникулам.

Специалисты Юго-Восточной детской железной до-
роги вместе с сотрудниками Лискинской транспортной 
прокуратуры и инспекции по делам несовершеннолетних 
ЛОП на станции Лиски «пошли в люди» – к родителям и 
ученикам городских и сельских школ, чтобы рассказать о 
правилах поведения на объектах железной дороги и тем 
самым предотвратить детский травматизм. Очередным 
этапом в череде мероприятий стала квест-викторина 
«Безопасная железная дорога», придуманная с учётом 
возрастных особенностей детей методистом ДЖД На-
деждой Мёдовой и организованная ею совместно с 
инструкторами малой «железки». Подобная игра уже 
прошла прошлой весной удачную «обкатку» среди 
учащихся городских школ. А теперь сотрудники ДЖД 
весьма своевременно провели её и для шестиклассников 
сельских школ, расположенных в непосредственной 
близости от Юго-Восточной магистрали.

В финале увлекательной приключенческой игры 
ребята прокатились на стремительной «Стреле». Эту 
поездку организовали для своих сельских сверстников 
юные железнодорожники и инструкторы ДЖД.

Фестиваль «Экоград»  
работал в зоопарке

На территории Воронежского зоопарка фестивалем 
«Экоград» отметили Всемирный день окружающей 
среды.

В этот раз ежегодный праздник защитников природы 
посвятили международному десятилетию биологиче-
ского разнообразия, объявленного ООН. В обширной 
познавательной программе фестиваля приняли участие 
музей-заповедник «Дивногорье», Воронежский и Хо-
пёрский заповедники, питомник хищных птиц «Галичья 
гора», Воронежский океанариум и другие.

Праздник православной семьи 
Праздник под таким названием впервые прошёл в 

районном центре Петропавловка. 
Собравшимся во дворе храма святых апостолов  

Петра и Павла отец Дионисий и его помощница Любовь 
Духненко рассказали о ценности семейных отношений, 
о том, на чём должна строиться семья, предложили даже 
построить модель семьи. Детвора писала на воздушных 
шарах имена своих родных, рисовали на асфальте порт-
реты мам, пела, танцевала. Украсили праздник номера 
группы «Веселые человечки» из Бычка и петропавлов-
ская школьница Майя Кулюк. Затем всех ждал сладкий 
стол. Прощаясь, организаторы пообещали сделать такой 
праздник традиционным.

По водохранилищу – под парусом
В Воронеже состоялся открытый чемпионат России 

по парусному спорту в международном классе яхт 
«Микро».

Состязания подобного уровня (они являются отбо-
рочными на чемпионат мира) прошли в столице Черно-
земья впервые. Местом проведения регаты стала аква-
тория Воронежского водохранилища. В соревнованиях 
участвовали 24 яхты из России и Казахстана. Наш регион 
представили два экипажа. Первая тройка: Денис Щеглов, 
Максим Лебедев и Игорь Горохов. Вторая: Константин 
Васильев, Эдуард Худяков и Николай Фролихин.

Юных художников наградили 
Прошла торжественная церемония подведения ито-

гов и награждение победителей областного конкурса 
детского рисунка «Моя семья». 

Объявлен он был в феврале управлением ЗАГС Во-
ронежской области совместно с Воронежской митропо-
лией. Было представлено 143 работы со всей области в 
четырёх возрастных группах: 5-6, 7-10, 11-13, 14-17 лет. 
Выставка рисунков, как и церемония награждения ребят, 
состоялась в кинотеатре «Спартак». Специальный приз 
губернатора Воронежской области четырём победителям 
вручила руководитель управления ЗАГС Марина Север-
гина. Со своими призами пришёл на церемонию и глава 
Воронежской митрополии, митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий. 

Всё вокруг народное
Школьники села Народное Терновского района 

решили помочь малышам из детского сада, в который 
когда-то ходили сами. 

Они собрали почти восемь тысяч рублей на закупку 
игрушек. Произошло это во время благотворительной 
ярмарки, организованной для односельчан. На ней мо-
лодёжь представила свои поделки: изделия из бисера, 
расписные деревянные доски, одежду для малышей, 
игольницы, большого бумажного лебедя. Всё это было 
сотворено их руками в поселковом детском Доме твор-
чества. 

– Мы с радостью согласились поучаствовать в этой 
акции, когда узнали, что вырученные деньги от продаж 
пойдут на благие цели в родной детский садик, – поведали 
«Коммуне» четвероклассники Елена и Александр Луков-
никовы. – Жители охотно покупали наши изделия. 

А потом был концерт, подготовленный культработ-
никами двух расположенных неподалеку друг от друга 
сёл – Народное и Липяги. 

Вести

Сообщения подготовили  
Светлана ВоРобьёВа, Тамара ГашимоВа,  

Николай КаРдашоВ, Сергей ЛьВоВ,  
Наталья СТоЛПоВСКая, Виталий ЧеРНиКоВ.

Участники квест-викторины «Безопасная железная дорога».
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Светлана вороБЬЁва

Сокращение коснулось всех вузов Воронежа. Так, сти-
пендиальный фонд ВГУ не досчитается около 50 миллионов 
рублей, ВГАСУ – 20 миллионов рублей, ВГЛТУ – пять мил-
лионов рублей, ВГУИТ – восемь миллионов рублей. 

Воронежским вузам для того, чтобы «уложиться» в новые 
финансовые реалии, нужно произвести перерасчет стипен-
дий уже с июня, уменьшив размеры выплат. Большинство 
вузов придётся брать за основу минимальные нормативы 
(академическая стипендия – 1484 рубля, социальная – 2227 
рублей). 

– Мы считаем, что подобные действия приведут не только 
к ухудшению материального положения студентов, но и вы-
зовут повышение социальной напряженности в студенческой 
среде. Летом, в период каникул, это будет не так заметно, но в 
сентябре, после того как студенты получат стипендию в значи-
тельно меньших размерах, ожидается резкий рост негативных 
настроений, – заявил председатель Студенческого координа-
ционного совета Воронежской области Антон Ходунов. 

Подобная ситуация происходит и в других регионах 
страны. По информации Студенческого координационного 
совета, все происходящее – это инициатива Минфина. У 
некоторых вузов уже сейчас нет средств на выплату мате-
риальной помощи. 

Студенческий координационный совет профсоюза работ-
ников народного образования и науки Российской Федера-
ции обратился к Председателю Правительства Российской 
Федерации Дмитрию Медведеву с просьбой разобраться в 
ситуации. Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев дал по-
ручение Минфину восстановить весь стипендиальный фонд 
в том объеме, который был запланирован на 2016 год. 

Стипендии  
станут меньше?
Воронежские вузы 1 июня получили  письма из 
министерства образования и науки Российской 
Федерации, в которых сообщается о сокращении 
стипендиальных фондов вузов.

ситУАция

В острогожске многое 
напоминает о великом 
художнике иване Ни-
колаевиче Крамском. 
Памятник на бульваре, 
носящем его имя, домик-
музей под соломенной 
крышей, где он появился 
на свет, художественный  
музей и картинная гале-
рея, в которой собраны 
его работы и полотна 
знаменитых живописцев 
XIX столетия.

анатолий КрЯЖЕНКов

Ежегодно 8 июня – в день 
рождения мастера жанровой, 
исторической и портретной 
живописи И.Н.Крамского 
– жители Острогожска при-
ходят на бульвар Крамского и 
возлагают цветы к подножию 
его памятника. На этот раз 
воспитанники детской ху-
дожественной школы имени  
И.Н.Крамского возле художе-
ственного музея создали на-
стоящий живописный ковёр на 
асфальте с помощью цветных 
мелков.

А в самом музее прошла 
презентация книги о живо-
писце, изданной в популярной 
серии «Жизнь замечательных 
людей». Автор – наш земляк, 
писатель и журналист, генерал-
майор полиции в отставке, За-
служенный работник культуры 

РФ Николай Карташов. Это 
уже вторая его книга, изданная 
в той серии, первая была посвя-
щена жизнеописанию Николая 
Станкевича.

Собравшиеся в самом пред-
ставительном зале музея, где 
со стен глядели полотна со-
временников Крамского, вели 
разговор о жизни и творчестве 
земляка, выделяя его талант 
живописца и графика, зре-
лость теоретических и кри-
тических высказываний, ор-
ганизаторские способности и 
человеческие качества. Об этом 
говорили руководитель от-

дела культуры администрации 
Острогожского района Вален-
тина Горбунова и председатель 
Воронежского регионального 
отделения Творческого союза 
художников России Александр 
Горешнев. 

Атмосферу былой куль-
турной среды воссоздавали 
музыкальные пьесы и романсы 
XIX столетия в исполнении ан-
самбля «Гармония» и лауреата 
Всероссийского конкурса вока-
листов Анатолия Литвякова.

Отправной точкой бесе-
ды служила книга Николая 
Карташова, а выступление 

самого автора, прибывшего из 
Москвы, оказалось в центре 
внимания. Его подробности 
о замысле, работе над книгой 
и содержании жизнеописа-
ния вызвали неподдельный 
интерес острогожцев. В ходе 
общения автору были заданы 
уточняющие и дополняющие 
тему вопросы. 

В заключение директор цен-
тральной районной библиоте-
ки Людмила Мазур сообщила, 
что читатели, узнав о выходе в 
свет «Крамского», уже готовы 
записываться в очередь на по-
лучение книги. 

Книга ко дню рождения Крамского
дата

Николай Карташов беседует с острогожскими читателями.
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Борис ваулиН

Взрывы яростных  
эмоций

Эта история так бы и оста-
лась никому неизвестной бо-
лью молодой семьи, если бы 
глава её, испробовав все вари-
анты погашения конфликта, не 
пошёл в суд, чтобы на законном 
основании наказать хамов. 
Чашу терпения переполнило 
чрезвычайное обстоятельство. 
Мерзкая злоба соседей привела 
к смерти ещё не родившегося 
ребёнка, и молодой мужчи-
на решил, что он не должен 
больше допускать моральное 
издевательство и оскорбления 
своей жены.

Получив хорошее образо-
вание в университете, Андрей 
Ливанов (я изменил настоя-
щую фамилию, потому что 
каждому здравомыслящему 
человеку, попавшему в подоб-
ную историю, будут неприятны 
расспросы и сочувствие знако-
мых людей – Б.В.), не ошибся 
и с местом приложения сил. 
Работа оказалась интересная, 
зарплата – достойная. Конеч-
но, приходилось часто выез-
жать в командировки, но для 
увлечённого делом молодого 
мужчины это не слишком об-
ременительно. С первой женой 
супружеские отношения не 
сложились, и два года назад он 
познакомился с Ириной. 

Родилась она в Молдавии, 
потом её семья переехала на 
Украину. Окончила вуз, по-
лучила диплом экономиста, и 
в Воронеж приехала на работу. 
Спокойная, начитанная, не 
похожая на современных верт-
лявых девиц, Ира понравилась 
ему сразу, и они стали жить вме-
сте. Радоваться бы этому, тем 
более, что молодая семья стала 
ждать прибавления, но всё чаще 
стали возникать неприятности, 
о которых они оба и подумать не 
могли. Дуэт соседок, состоящий 
из пожилой мамаши и её достиг-
шей весьма зрелого возраста 
дочери, буквально с первого 
взгляда невзлюбил Ирину. 

Поскольку три семьи одного 
дома никаким образом не зави-
сели друг от друга, то соседски-
доверительных отношений 
между ними не возникло. Ан-
дрей уезжал на работу рано, 
приезжал поздно, при слу-
чайных встречах с соседями 
ограничивался нейтральны-
ми приветствиями, да порой 
необязательными словами о 
погоде. Подобное положение 
устраивало всех. С появлением 
Ирины ситуация кардинально 
изменилась. Приветливая по 
натуре, она и с соседями пы-

талась установить добрые от-
ношения: с радостной улыбкой 
здоровалась с ними, пыталась 
завязать какие-то разговоры. В 
ответ соседка Елена и её мать 
хмуро смотрели на неё и отвеча-
ли сквозь зубы. А через какое-то 
время вообще перестали здо-
роваться, и любое появление 
Ирины в общем дворе дома 
вызывало у родственниц поток 
едких колкостей и насмешек. 

Злые языки громко обсужда-
ли одежду новой соседки, её по-
ходку, хозяйские способности, 
умение поддерживать чистоту 
двора и ухаживать за цветами 
на клумбе. Если Ира не реаги-
ровала на них, ядовитые дамы 
через какое-то время умолкали, 
но стоило ей не сдержаться и 
ответить, как взрыв яростных 
эмоций заполнял двор.

Ирина не могла понять: по-
чему она вызывает у соседок 
столь негативную реакцию? 
Она хотела переломить такое 
отношение – вела себя сдер-
жанно, корректно, пыталась 
узнать, чем вызвано такое не-
довольство обеих 
женщин, но в ответ 
на это лишь полу-
чала порцию пусто-
порожней брани 
и чисто базарных 
оскорблений. Ири-
на незаметно выти-
рала слёзы, и чтобы 
не волновать мужа, 
в первое время не 
говорила ему о про-
исходящем, наде-
ялась, что соседка 
Елена в конце кон-
цов угомонится. Но 
не тут-то было. 

В летний день 2015 года Ира 
пошла выносить мусор на кон-
тейнерную площадку и калитку 
во двор оставила приоткрытой. 
Металлическая дверь от поры-
ва ветра и хлопнула пару раз. 
Случившееся было воспринято 
как вызов: 

– Если ещё раз увижу, что не 
закрыла калитку, я тебе голову 
о неё разобью, – встретил опло-
шавшую женщину разъярён-
ный вопль соседки, – учись 
порядку в приличных домах, 
а если привыкла в Молдавии 
цыганским табором жить, то и 
убирайся туда. 

Лицо у кричавшей было 
искажено яростью, кулаки сжи-
мались, казалось, вот-вот и она 
ударит ненавистную ей соседку. 
Ирина молча прошла в свою 
квартиру и здесь уже дала волю 
слезам. Когда Андрей приехал 
из командировки, рассказала 
ему всё. Он попытался спокой-
но поговорить с хамоватой со-
седкой, выяснить: почему у неё 
не складываются отношения 

с его женой, но та восприняла 
этот разговор как личное оскор-
бление и стала кричать, что его 
жена «портит ей жизнь». Поду-
мав, Андрей Ливанов написал 
заявление в прокуратуру Цен-
трального района, в котором 
просил административными 
методами воздействовать на 
склочную даму. 

Через несколько дней во 
двор за чугунными воротами 
пришёл участковый, предупре-
дил затевающую ссоры женщи-
ну о недопустимости такого 
поведения, сделал замечание и 
её матери, посоветовал им жить 
с соседями дружно. Две-три не-
дели во дворе стояла тишина, 
но, видимо, накопившаяся в 
маме и дочке ядовитая желчь 
в конце концов прорвалась, и 
всё началось сызнова. У Ирины 
создавалось впечатление, что 
соседки выслеживают её появ-
ление во дворе. Как только она 
выезжала на машине из гаража, 
выносила мусор из квартиры 
или ухаживала за цветами на 
клумбе, пятидесятилетняя 

хамка появлялась на своём 
крыльце, и двор оглашался за-
полошным криком. 

– Где твоя совесть или у 
вас, цыганок, её вообще нет? 
– стараясь побольнее уколоть 
Ирину, кричала соседка, стоя 
на своём крыльце. – Наша се-
мья – самая интеллигентная в 
городе, а ты доносы вздумала 
писать, дрянь ты, паршивая. 

Под «доносом» представи-
тельница «интеллигентной 
семьи» числила заявление 
в прокуратуру, а почему по-
считала соседку цыганкой и 
на этом основании обвинила 
в отсутствии совести – было 
вообще непонятно. 

от хамства защиты нет? 
Проходил месяц за месяцем, 

а попытки учинить всеобщую 
свару и вывести из себя Ирину 
не прекращались. Постоянное 
нервное напряжение всё чаще 
стало вызывать у неё слёзы, она 
стала бояться не только за их 
первенца годовалого Лёнечку, 
но и будущего ребёнка, по-
скольку к этому времени была 

беременна второй раз. Андрей 
понял, что прекратить это мо-
ральное издевательство и нака-
зать распустившихся женщин 
можно только через суд. 

Моральная распущенность, 
равнодушие людей к пове-
дению окружающих, брави-
рование матерными словами 
стали нынче нормой жизни. 
Не скрывающие своего облика 
хамы могут одномоментно 
оскорблять своим поведением 
десятки людей, или длительное 
время издеваться над одним-
двумя беззащитными соседя-
ми, и редко кто из окружаю-
щих воспринимает подобное 
как своё личное оскорбление. 
Может быть, потому, что боль-
шинство россиян уже уяснили: 
правоохранительные органы на 
такую «мелочь» внимания не 
обращают, а для суда нужны 
фактические доказательства. 
Слёзы и эмоции оскорблённых 
людей роли не играют. Власть, 
не сталкивающаяся каждо-
дневно с хамством и мораль-
ным глумлением, уверена, что 
хам – такой же гражданин, как 
и все, а потому российское за-
конодательство обязано стоять 
на защите его интересов, пусть 
даже этот гражданин доводит 
окружающих до инфарктов, 
инсультов и обмороков.

Андрей Ливанов установил 
видеокамеры со встроенными 
микрофонами над своим крыль-
цом и направил их во двор. 
В борьбе с постоянно оскор-

бляющей их се-
мью женщиной 
он мог рассчи-
тывать только 
на свои силы. 
Перед этим он 
дважды ходил 
к отцу Елены, в 
прошлом гене-
ральному дирек-
тору крупного 
воронежского 
предприятия. 
Обвиняя нена-
вистную ей Ири-
ну в написании 

«доноса» в прокуратуру, дочь 
заявляла, что её отец «самый 
уважаемый в Воронеже чело-
век», и это мнение недалеко от 
истины. Вячеслава Дмитриеви-
ча в городе знают многие, в своё 
время он пользовался уваже-
нием тысяч заводчан, но, увы, 
достойный человек не сумел 
воспитать дочь в духе уважения 
к людям. 

Он жил в доме напротив, 
конечно же, знал о её безоб-
разном поведении, но в ответ на 
просьбы Андрея лишь равно-
душно пожимал плечами: «Что 
я могу сделать, характер у неё 
резкий». Словом, устранялся 
от улаживания конфликта.

В один из дней Ирина по-
чувствовала себя плохо, стала 
жаловаться на сильные боли в 
животе. Андрей срочно повёз 
её в больницу. В тот день они 
потеряли надежду на второго 
сына: произошёл выкидыш. Не 
дай Бог никому из молодых се-
мей испытать подобное. Врачи 
сказали, что причиной мог быть 
нервный стресс.

В январе нынешнего года 
поток оскорблений достиг апо-
гея. В тот зимний день, чтобы 
выехать на машине со двора, 
нужно было почистить снег у 
ворот. Ирина взяла лопату и 
едва начала разбрасывать не-
большие сугробы, как раздался 
женский вопль и послышалась 
отборная ругань. Трудно было 
поверить, что такие грязные 
слова могли сыпаться из уст 
как бы интеллигентной жен-
щины. Увы, голос на плёнке, 
предъявленной суду, раз за 
разом повторял их: «тварь по-
ганая», «скотина», «вонючая 
кенгуру», «уродливая сука», «я 
тебе ведро на голову надену». 
Лексикон, достойный пьяного 
извозчика, произносила жен-
щина в годах, мнящая себя 
интеллигентным человеком. 

Наказание  
за психологическое  
насилие

Прокуратура района возбу-
дила дело об административ-
ном правонарушении, преду-
смотренном частью 1 статьи 
5.61 КоАП РФ «Оскорбление». 
То есть за унижение чести и 
достоинства другого человека, 
выраженное в неприличной 
форме, хамоватой гражданке 
надо было отвечать по закону. 
Вероятно, любой даже самый 
толстокожий человек, узнав о 
том, что стал предметом внима-
ния людей в синих мундирах, 
испытает неприятное чувство 
тревоги. Понятно, что админи-
стративное правонарушение не 
карается в России тюремным 
сроком, но всё же неприятно. 
Однако дочери уважаемого 
человека всё нипочём. Получив 
прокурорское уведомление, о 
том, что она обязана явиться 
в прокуратуру для проведения 
опроса, Елена Вячеславовна 
на глазах пожилой женщины-
почтальона рвёт его на мелкие 
части и советует ей «никогда 
больше не приносить такие 
бумажки». 

Следует заметить, что ранее 
статья 5.61 КоАП ни разу не 
применялась в судопроизвод-
стве Воронежской области, 
и неизвестно, в какую сторо-
ну повернулось бы судебное 
следствие, если бы с января 
2016 года Верховный суд не 
разрешил использовать в ка-
честве доказательств в судах 
аудио- и видеозаписи с частных 
камер наружного наблюде-
ния. Приняв материалы дела 
к рассмотрению, мировой суд 
Центрального района поста-
новил провести независимую 
фоноскопическую экспертизу 
с целью установления при-
надлежности голоса предпо-
лагаемой виновнице. По всей 
видимости, она не предпо-
лагала, что дело примет такой 
оборот и заявила, что тяжело 
заболела и в ближайшие недели 
в суд ходить не сможет. По-
нятно, что «тяжёлая болезнь» 
была шита белыми нитками. 
Всё делалось для того, чтобы 
затянуть рассмотрение дела 
и дождаться трёхмесячного 

срока, после которого привлечь 
виновника к административ-
ной ответственности по закону 
уже невозможно. 

Если бы мировой судья Ека-
терина Швырева промедлила 
с вынесением вердикта, склоч-
ница могла бы праздновать по-
беду. Эксперт тоже не затянул 
с проведением исследования 
видеофонограмм: никаких из-
менений, подчисток или при-
знаков монтажа в материалах 
не обнаружилось. Свидетели 
со стороны Ирины и она сама 
уверенно утверждали, что го-
лос на плёнке принадлежит её 
соседке. 

В своём постановлении суд 
записал, что характер выска-
зываний виновной «позволяют 
квалифицировать её действия 
как оскорбление, которое пред-
ставляет собой разновидность 
психического насилия. Оно 
выражается в отрицательной 
оценке виновным личности 
гражданина, подрывает ре-
путацию последнего в глазах 
окружающих и наносит ущерб 
его самоуважению». 

Два года жила в напряжении 
молодая женщина, и можно 
представить, какие чувства 
испытывала она при каждом 
появлении во дворе, мысленно 
готовясь к очередной порции 
морального унижения. При 
этом сдерживая слёзы и жела-
ние не ответить теми же слова-
ми ухмыляющимся обидчикам. 
Пусть каждый поставит себя на 
её место! 

Почему же откровенное 
унижение чести и достоинства 
мы терпим и не хотим «связы-
ваться с дураками»? Может 
быть, надо связываться и от-
правлять дураков в те места, 
которые они заслужили. 

Суд признал скандалистку 
виновной в совершении ад-
министративного правонару-
шения и назначил ей штраф в 
размере одной тысячи рублей. 
Конечно, наказание символи-
ческое, но оно первое в Воро-
нежской области за подобное 
хамство. Быть может, оценка 
его законом заставит задумать-
ся хоть кого-то из тех, кто по 
неразвитости ума привык оплё-
вывать окружающих грязными 
словами. 

Автору этих строк очень хо-
телось встретиться с героиней 
этого повествования. Хотелось 
узнать, в чём же причина её не-
достойного поведения? Пусть 
бы выложила свои аргументы. 
В разные дни и разное время 
я трижды подходил к наглухо 
закрытым воротам, нажимал 
кнопку звонка. Увы, они так и 
не открылись. 

P. S. Несколько дней назад 
я позвонил Андрею Ливано-
ву. Он сказал, что соседка не 
унялась и продолжает свой 
словесный террор. Теперь он 
готовит иск в суд за причи-
нение морального вреда. По-
скольку сумма иска законом 
не регламентируется, он будет 
весьма значительным. И это 
справедливо: нельзя прощать 
тех, кто сознательно унижает 
человеческое достоинство. 

В тихом переулке, за чугунными воротами… 
очерк современных нравов | Человеческое достоинство и честь определяются не богатством, а совестью и этическими нормами.  
К сожалению, многим нашим соотечественникам они неведомы
Трёхэтажный дом на трёх хозяев, так называемый таунхаус, расположился в 
тихом переулке недалеко от центра Воронежа. Каждая семья живёт автономно, 
имеет крыльцо с отдельным входом, подземный гараж, на фасаде – камеры 
слежения. Небольшой двор обнесён глухим железным забором. Возле калитки – 
кнопка звонка, но на её призыв никто не откликается. я приходил сюда трижды, 
в разное время, но внутрь так и не был допущен. Камеры слежения смотрели на 
меня, но, видимо, незваных гостей пускать внутрь здесь не принято. архитекту-
ра дома и солидные чугунные столбы ограды свидетельствовали, что обитатели 
дома – довольно успешные люди, которые, как известно, к открытости не стре-
мятся. оказалось, однако, что в нынешние времена «богатые тоже плачут». 

В Воронеже создан прецедент. Впервые 
в судопроизводстве области мировым 

судом применена статья Административного 
кодекса ст.5.61 КоАП РФ («Оскорбление»), то есть 
применена статья, наказывающая за унижение 
чести и достоинства человека. Правонарушение 
было зафиксировано камерами видеонаблюде-
ния, их записи и послужили доказательством 
вины подозреваемой.
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Разумеется, это не народ-
ная песня и не её имитация. 
Крис Древер (гитара, вокал), 
Мартин Грин (аккордеон, кла-
виши, электроника) и Эйдан 
О’Рурк (скрипка) живут и 
творят в XXI веке и активно 
используют в своей музыке 
новейшие технологии, совре-
менные звуки: 

– Сейчас электронная му-
зыка всё более популярна. И 
её стало легче делать. Возник-
ла концепция Do It Yourself 
– «сделай сам». И мы тоже 
пробуем – делать сами. 

Хотя среди инструментов 
на сцене почётное место зани-
мают те, на которых могли бы 
и их отцы играть. Не так давно 
это трио выпустило уже пятый 
альбом. Его-то музыканты и 
представили в Воронеже. 

Второй коллектив, вы-
ступивший в тот вечер в 

Зелёном театре – тоже трио. 
В составе группы – француз, 
болгарин и представитель 
Монголии. Violons barbares 
(в переводе с французского 
«варварские скрипки») – 
музыкальный диалог трёх 
виртуозов, которые выросли 
и сформировались в разных 
условиях, воспитывались на 
разной музыке. Дандарваан-
чигийн Энхжаргал, напри-
мер, из семьи кочевников. 

На вопрос, что объединяет 
традиции стран, из которых 
родом музыканты, один из 
них ответил: 

– Струны и ритм. Ритм мо-
жет быть танцевальный или 
более медленный... А иногда 
ритма совсем нет. 

Едва ли не перед каждой 
песней один из участников 
Димитар Гугов объяснял, о 
чём она. Оказалось, что почти 
все – о любви.

Песни о любви  
под звёздами 
Начало | страница 1

На Советской площади 
воронежцы смогли приобре-
сти книги издательств всей 
России и стран СНГ. На при-
лавках ежегодно можно найти 
редкие издания – по искус-
ству, философии, психологии, 
экономике. Много было и 
книг для детей с цветными 
и двигающимися картинка-
ми. Издательства привезли 
обучающую литературу по 
иностранным языкам, истори-
ческие и культурологические 

исследования знаменитых 
авторов и учёных. Также по-
добное событие – хороший 
повод издателям встретить-
ся, обсудить свои проблемы 
и наметить перспективы на 
будущее.

В первый день выставки 
на открытой сцене Советской 
площади выступила молодая 
литовская группа Ministry of 
Echology, которая исполняет 
солнечный регги. 

Светлана ВОРОБЬЁВА.

Книги на любой вкус
В этом году в Воронеже на Платоновском фестива-
ле искусств прошла традиционная книжная яр-
марка, которая продлилась рекордное количество 
дней. 

На книжной ярмарке всегда можно найти редкие издания.
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Под открытым небом 
на пляже у озера снова 
выступили музыканты 
из нескольких стран. 
Приглашение получили 
исполнители, в музыке 
которых в том или ином 
виде интерес к народ-
ным традициям сочета-
ется с современными 
ритмами и технологиями. 
Почти все в России  
оказались благодаря 
Платоновфесту впервые 
и для значительной  
части публики стали от-
крытием. 

Василий ЧерНОуСОВ

В этом году «Белый Коло-
дец» собрал, по предваритель-
ным данным, более трёх тысяч 
зрителей. Это больше, чем год 
назад: тогда сюда съехались 
около 2,5 тысячи человек. 

Литовская регги-команда 
Ministry of Echology накануне 
успела отыграть концерт на 
открытии книжной ярмарки и 
найти новых друзей в Вороне-
же. Публике в «Белом Колод-
це» даже начавшийся после вы-
хода на сцену этих музыкантов 
ливень нисколько не помешал 
слушать и веселиться. Где-то в 
середине своего выступления 
благодарные музыканты спели 
для своих свежеобретённых 
поклонников народную песню 
«Ой, мороз, мороз». Дождь, 
кстати, участникам Ministry 

of Echology удалось на время 
остановить. 

Группа из Сеула Jambinai 
исполняет пост-рок, используя, 
среди прочего, национальные 
инструменты с таинственно 
звучащими названиями. Нача-
ло фестивального выступления 
обещало едва ли не фри-джаз, 
дальнейшая программа по-
казала, что южнокорейские 
музыканты не только любят 
пошуметь, но и способны не-
ожиданно сделать свою музыку 
лиричной. 

Прощаясь, лидер Jambinai 
пообещал воронежцам новую 
встречу. 

«Музыка мира» – и в целом 
проект, рассказывающий про 
то, как в XXI веке разные 
культуры встречаются и вза-
имно перетекают друг в друга. 
Следующий концерт про-
граммы этого года воплотил 
это, кажется, с особенной на-
глядностью. В «Белом Колод-
це» уже стало темнеть, когда 
на сцену вышли уроженец 
Гвинеи Сейку Кояте и аме-

риканец Джо Дрисколл. Они 
органично соединили в своей 
музыке афробит, фанк, регги 
и рэп. А следующая исполни-
тельница, гостья из Марокко 
Хинди Зара – берберскую и 
египетскую музыку с джазом 
и блюзом.

В разгар фестивального кон-
церта меловые горы за спинами 
музыкантов стали экраном для 
видеомэппинга, а около десяти 
часов вечера пространство 
«Белого Колодца» озарилось 
салютом. 

С гитарами против ливня
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Уже во второй раз в карьере «Белый Колодец», что располагается в 12 километрах  
от Воронежа, прошла фестивальная программа «Музыка мира» 

Несмотря на дождь, музыку слушали более трёх тысяч человек.

На встречу приехал иссле-
довательский коллектив из 
Москвы, готовивший это из-
дание, – Платоновская группа 
Института мировой литерату-
ры им. А.М.Горького РАН. Как 
рассказала научный редактор 
издания, известный литерату-
ровед, доктор филологических 
наук Наталья Корниенко, во 
второй том вошли произведе-
ния, созданные писателем по-
сле его переезда из Воронежа в 
Москву. И среди них – повесть 
«Епифановские шлюзы», рас-
сказы. «Главная задача нашей 
группы состояла в том, чтобы 

не просто подготовить тек-
сты и сделать необходимые 
комментарии, – отметила На-
талья Корниенко, – а снять 
все текстуальные наслоения, 
появившиеся за многие годы, 
восстановить сокращения. А 
это и так называемые редактор-
ские правки, и вмешательство в 
текст цензоров. Порой свои ис-
правления вносила и вдова пи-
сателя Мария Александровна. 
В работе нам помогало то, что 
в 2006 году у родственников 
Андрея Платонова был приоб-
ретен его архив».

Больше полутома состав-
ляют комментарии к текстам, 
которые, по словам Натальи 

Корниенко, «дают полное пред-
ставление о том, из чего рос 
текст того или иного произ-
ведения».

– Второй том научного со-
брания сочинений Андрея 
Платонова был готов ещё в 
прошлом году, – сказала На-
талья Корниенко, – и мог бы 
выйти значительно раньше, 
однако, как всегда, не было де-
нег на его издание. Но нам по-
мог губернатор Воронежской 
области Алексей Васильевич 
Гордеев, изыскал необходимые 
средства. 

На подходе и третий том Ан-
дрея Платонова. В него войдет 
роман «Чевенгур».

Пополнилось собрание сочинений
В арт-центре «Коммуна» прошла презентация второго тома научного собрания 
сочинений Андрея Платонова
Виктор СилиН
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Зрителям представили хип-
хоп оперу в стилистике дешё-
вого «криминального чтива», 
где есть и роковая красотка 
с алыми губами и платьем, и 
гениальный до сумасшествия 
детектив, и бандитские раз-
борки. Стихотворные тексты 
изобилуют отсылками к со-

временной поп-культуре. Ци-
ничный полицейский Джо, в  
душе которого рвётся на сво-
боду настоящий поэт,  помогает 
молодой певице Саре Беннет 
пролить свет на загадочное ис-
чезновение её сестры. 

Спектакль шёл в Театре юно-
го зрителя на английском языке 
с русскими субтитрами. Так как 
в основном публика состояла из 

молодых людей, проблем с по-
ниманием не было. Стоит отме-
тить, что переводчики субтитров 
сделали текст не дословным, а 
рифмованным. Нередко встре-
чались строки, наполненные 
национальным колоритом, то 
есть в русский текст вставлялись 
понятные отечественному зрите-
лю культурные коды. 

Герои разговаривают со зри-
телем языком рэпа и бит-бокса. 
Предпочтения отдано такой 
форме, потому что создатели 
хотят быть более понятными 
для молодёжи. Как рассказал 
художественный руководитель 

и актёр израильской компа-
нии «Инкубатор театр» Амит 
Улман, у многих есть предрас-
судок, что поэзия – это что-то 
скучное. Перенос старых при-
ёмов на новые платформы по-
зволяет расширить аудиторию, 
сделать текст более близким и 
понятным зрителю. Действи-
тельно, чтобы заманить моло-
дёжь в театр, нужно просто го-
ворить с ней о том, что именно 
её волнует и окружает, важно 
выражать мысли на понятном 
для неё языке. И с этой задачей 
«Инкубатор театр» справляет-
ся как нельзя лучше. 

Расследование в ритме хип-хопа

Светлана ВОрОБЬЁВА

Поэзия делает город, полный цинизма, равнодушия, 
коррупции и криминала, чуточку светлее и лучше. 
Именно об исцеляющей силе крылатого слова спек-
такль «Город», привезённый в Воронеж иерусалим-
ской труппой «Инкубатор театр». 

Петросян, «армянская Джо-
ан Роулинг», автор всего одно-
го романа, завоевавшего сердца 
взрослых и подростков. «Дом, 
в котором…» – многословная, 
почти тысячестраничная книга, 
без привычного для подрост-
ковой книги «экшна», не укла-
дывается в рамки конкретного 
жанра. Читатели и критики 
определяют его жанр то как 
«магический реализм», то как 
«философская мистика», а то 
и вовсе относят к «фэнтези». 
Такая неопределенность, воз-
можно, берет начало от неопре-
деленности самого автора: 

– Книга написана на рус-
ском языке, хотя я не могу 
назвать себя русской писа-
тельницей. Но и армянским 
автором тоже себя назвать не 
могу. Давайте договоримся, 
что я армянка, которая пишет 
на русском языке.

Писательница явно смущена 
и удивлена таким вниманием к 
своей персоне – встречу в Во-
ронеже посетили около 200 
преданных поклонников, а за 
автографами выстроилась, по 
крайней мере, 60-метровая 
очередь. По словам Петросян, 
она писала эту книгу для себя, 
мужа и близкой подруги и была 
потрясена, когда оказалось, 

что книга стала такой попу-
лярной. 

Восемнадцатилетнюю рабо-
ту над романом писательница 
начала, когда еще сама была ро-
весницей своих героев. Может 
быть, поэтому она на равных, 
без умиления и без скидок на 
детство пишет о подростках 
– кто в 17 лет считает себя 
ребенком? Но и «взрослая» 
Мариам Петросян внесла свою 
лепту. «Первая версия романа 
очень отличалась от того, что 
в конце концов получилось» – 

части романа переписывались, 
менялись местами и переме-
шивались – так возникли «ин-
термедии» – вставные главы 
из детства героев, так появился 
герой-новичок», помогающий 
читателям знакомиться с До-
мом. «Если бы я писала эту 
книгу уже в сознательном, 
взрослом возрасте, было бы 
то же самое, только намного 
скучнее». Роман полностью 
переписывался трижды, из 
него исчезла детективная со-
ставляющая, а также самые 

жестокие и «кровавые» сцены. 
«Когда тебе лет 17, чем больше 
ты вот такого пишешь, чем 
больше чернухи, тем больше 
удовольствия получаешь. Я 
иногда замечаю: чем страшнее 
текст, чем больше трупов – тем 
моложе тот, кто это написал. У 
меня было всего три трупа, я 
старалась сделать текст более 
нежным, но совсем убрать 
жестокость и насилие не могла 
– изначальный замысел раз-
валился бы на части». 

Действие романа разво-
рачивается в интернате для 
детей-инвалидов, но это место 
– условность. Автор призна-
ется, что в подобных учебных 
заведениях она никогда не 
бывала, но для воплощения 
своего замысла выбрала имен-
но его как пример закрытого и 
замкнутого общества. Люди с 
ограниченными возможностя-
ми через несколько десятков 
страниц показывают, что на 
самом деле их возможности 
ничем не ограничены. Зама-
нивая в мистические лабирин-
ты «Дома…», автор помогает 
читателю забыть о том, что 
герои на самом деле – инвали-

ды. Именно по этой причине 
Мариам Петросян выступает 
категорически против экрани-
зации своей книги (по словам 
автора, она получала несколько 
таких предложений): на экране 
вся магия исчезнет, язык кино 
слишком буквален для ее про-
изведения. 

– Сейчас, когда книга издана 
и окончательно отделилась от 
меня, одна из немногих моих 
функций, которая еще остается 
у меня как у автора – защитить 
ее от экранизаций.

А вот идея издания иллю-
стрированной книги писатель-
ницу, наоборот, привлекает: 

– Мне предлагали проил-
люстрировать книгу самой, 
сделать подарочное издание, 
но я предложила издательству 
сделать книгу с иллюстрация-
ми художников-фанатов, они 
рисовали от души и их работы 
очень разные, это было бы 
интересно – такая эклектика. 
Но мне сказали, что это будет 
ужасно сложно в бюрократи-
ческом плане. Мне до сих пор 
нравится эта идея и кажется, 
что это все-таки когда-нибудь 
может получиться.

«Дом» Мариам Петросян
Платоновский фестиваль-2016 подарил воронежцам уникальную возможность пообщаться с одним из самых загадочных авторов 
современности, пишущих на русском языке

Дарья СНеГОВА
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Мариам Петросян родилась в 1969 году в Ереване. 
В 1988 году окончила художественное училище по 
специальности «художник-оформитель». С 1989 года 
начала работать на студии «Арменфильм» в отделе 
мультипликации. «Дом, в котором…» – первая книга 
писательницы. С момента начала работы над ней 
в 1991 году до публикации книги в 2009-м прошло 
около 18 лет. Вскоре после того, как книга была 
выпущена в издательстве «Livebook/Гаятри», роман 
принёс автору «Русскую премию» (она присуждается 
авторам, пишущим на русском языке и живущим за 
пределами России).

Мариам Петросян.

Наталья Корниенко.

ОТЧЕТ 
об итогах голосования

Полное фирменное наименование и место нахождения общества 
– Открытое акционерное общество «Специальное конструкторско-
технологическое бюро системных программных средств», 394006,  
г. Воронеж, ул. Моисеева, 5.

Вид и форма проведения общего собрания акционеров: годовое со-
брание.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании: 04.05.2016.

Дата проведения: 01.06.2016.
Время начала регистрации: 10 часов 30 минут.
Время окончания регистрации: 11 часов 40 минут.
Время открытия: 11 часов 00 минут.
Время закрытия: 12 часов 00 минут.
Время начала подсчета голосов: 11 часов 45 минут.
На собрании в голосовании участвуют обыкновенные и привилеги-

рованные акции.
Функции счетной комиссии выполнял регистратор Общества – Ак-

ционерное общество «Регистраторское общество «СТАТУС» Воронежский 
филиал, 394036, г. Воронеж, ул. Феоктистова,4.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании, – 6888.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем 
собрании, – 6356.

Кворум: 92,28%.

По вопросу №1: Утверждение годового отчета Общества.
Решение: Утвердить годовой отчет Общества за 2015 год.

По вопросу №2: 2.1.Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, 
в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
Общества. 2.2.Утверждение распределения прибыли Общества по резуль-
татам деятельности за 2015 год. 2.3.О размере, сроках и форме выплаты 
дивидендов по результатам деятельности за 2015 год. 2.4.О выплате воз-
награждения за работу в составе Совета директоров (наблюдательного 
совета) членам Совета директоров Общества. 

Решения: 2.1.Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность, в том 
числе отчеты о прибылях и убытках (счета прибыли и убытков) Общества 
за 2015 год.

2.2.Утвердить распределение прибыли Общества по результатам дея-
тельности за 2015 год в соответствии со 2 формой (отчетом о финансовых 
результатах) годовой бухгалтерской отчетности.

2.3.Ввиду отсутствия прибыли дивиденды за 2015 год по акциям 
общества (обыкновенным и привилегированным) не начислять и не 
выплачивать.

2.4.Вознаграждение за работу в составе Совета директоров (наблю-
дательного совета) членам Совета директоров Общества за 2015 год не 
выплачивать.

По вопросу №3: Избрание членов Совета директоров (наблюдатель-
ного совета) Общества.

Решение: Избрать Совет директоров в следующем составе: Аберемков 
Илья Митрофанович, Золин Сергей Васильевич, Морено-Пальи Альберто 
Хосевич, Юсупова Алла Викторовна, Горшков Павел Геннадьевич, Торина 
Анжелика Васильевна, Устюхин Владимир Юрьевич.

По вопросу №4: Избрание членов ревизионной комиссии (ревизора) 
Общества.

Решение: Избрать состав ревизионной комиссии Общества: Ельцо-
ва Наталья Викторовна, Исаичкина Елена Александровна, Нахмансон 
Владимир Симонович.

По вопросу №5: Утверждение аудитора Общества.
Решение: Утвердить аудитором Общества ООО «Юго-восточному 

предпринимательству – комплексный аудит», победителя открытого 
конкурса.

По вопросу №6: Избрание счетной комиссии Общества.
Решение: Избрать состав счетной комиссии Общества: Сухорукова 

Антонина Михайловна, Самодурова Татьяна Петровна, Чупеев Николай 
Петрович.

Дата составления протокола об итогах голосования: 03.06.2016.
На правах рекламы.

социум

Анатолий ХруСТАлЁВ

Об этом говорят результаты опроса, проведённого 23-24 
мая нынешнего года сотрудниками Института обществен-
ного мнения «Квалитас». Они по телефону задавали вопро-
сы 613 жителям Воронежа старше 18 лет. Правда, по мере 
приближения пенсионного возраста, замечают специали-
сты ИОМ, количество тех респондентов, которым вполне 
удалось себя реализовать, возрастает до 13 процентов. 
На 70 и более процентов раскрыли свой потенциал более  
24 процентов опрошенных.

Свой трудовой опыт реализовали на половину и более 
65 процентов воронежцев. Но 23 процента горожан не 
смогли сделать даже это. Зачастую так отвечали молодые 
люди (что и понятно – у них всё ещё впереди), но грустно, 
что даже половину своих трудовых навыков не удалось 
реализовать 15 процентам респондентов старше 60 лет.

В целом по Воронежу 66 процентов опрошенных смогли 
реализовать свой интеллектуальный и творческий потен-
циал на 50 процентов и более. Пожилые люди чаще других 
(12 процентов) свидетельствовали о стопроцентной реали-
зации своего потенциала. А каждый десятый из тех, кому 
ещё не исполнилось и 30 лет, уже на 30 процентов успел 
реализовать свои возможности. Что ж, такой хороший старт 
предполагает достойный результат на финише.

Но наиболее успешны воронежцы в реализации взаимо-
отношений с другими людьми. Как оказалось, 89 процентов 
из них свидетельствуют, что им удалось реализовать свой 
потенциал в личной жизни на 50 процентов и более. Супру-
жеские пары чаще других (28 процентов) свидетельство-
вали о стопроцентной реализации во взаимоотношениях с 
близкими. Реже – разведённые пары (14 процентов).

На вопрос, что препятствует вашей самореализации, 
отвечали те респонденты, которым не удалось самореа-
лизоваться на все сто процентов. Каков же расклад здесь? 
Те люди, которые обвиняют в неудаче самих себя (37 
процентов), имеют шанс ещё добиться успеха, потому что 
понимают: они сами являются кузнецами своего счастья. 
Среди них молодёжи – 45 процентов, поэтому хочется ве-
рить, что у них впереди ещё немало хорошего. Специалисты 
ИОМ замечают, что состоятельные люди чаще обвиняют 
себя (47 процентов), чем бедные (22 процента).

Остальные пеняют на экономические (37 процентов), 
социально-политические условия в стране (24 процента), 
которые мешают их самореализации. 17 процентов респон-
дентов видят причины своих проблем в обстоятельствах, 
которые сложились неудачно, 11 процентов – в злых людях, 
которые помешали их преуспеванию. 

Интересно, что почти половина воронежцев пребывает 
в уверенности, что в доперестроечное время им реализо-
ваться было бы легче (44 процента). И вправду, замечают 
аналитики ИОМ, ведь конкуренции лет 20-25 назад не 
было, государство обеспечивало работой, и никому не 
приходилось переживать о куске хлеба на завтрашний 
день. Среди людей старшего поколения число сторонников 
подобного мнения возрастает до 58 процентов.

Однако 27 процентов горожан считают советское время 
более трудным для самореализации, чем сегодняшнее. Мо-
лодёжь чаще разделяет подобные взгляды (35 процентов), 
чем старшее поколение (14 процентов). 

Каждый пятый опрошенный считает, что самореали-
зация одинаково трудна в любое время и в любой стране, 
поэтому не видят разницы в этом отношении между совет-
ской эпохой и нынешним этапом (20 процентов). Мысль 
верная: всегда и везде от человека требуются усердие, воля 
и упорный труд. 

Как воронежцы  
реализуют  
свой потенциал?
Всего лишь 2-4 процента воронежцев утверждают, 
что в нынешних социально-экономических услови-
ях им удалось реализовать свой потенциал практи-
чески полностью – на 90-100 процентов.
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ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ АО «ЗАРЯ» 

(далее – Общество)
Полное наименование: акционерное общество «заря».
Место нахождения: 396046, Воронежская обл., рамонский район, с. чистая Поляна, ул. Колхозная, д.24.
Вид общего собрания: годовое. Форма проведения общего собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 29 апреля 2016 года.
Дата проведения собрания: 06 июня 2016 года.
Место проведения: Воронежская область, рамонский район, село чистая Поляна, ул. Школьная, д.6.
Председатель собрания: Кострома Сергей Иванович. Секретарь собрания: Лынова Любовь Алексеевна.

Полное фирменное наименование регистратора, выполнявшего функции счетной комиссии: акционерное общество «регистра-
торское общество «СТаТуС».

Место нахождения регистратора: 394036, г.Воронеж, ул.феоктистова, д.4.
Уполномоченные лица регистратора: Потапов дмитрий иванович – председатель счетной комиссии.

ПоВеСТКа дня:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2015 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2015 год.
3. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам 2015 года, в том числе выплата (объявление) дивидендов. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества. 
5. Избрание Ревизора Общества. 
6. Утверждение аудитора Общества. 

1. утверждение годового отчета общества за 2015 год.

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего собра-
ния, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 392 53,417%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров 

66 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовой отчет Общества за 2015 год.

2. утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества за 2015 год. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 392 53,417%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным осно-
ваниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров 

66 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2015 год.

3. распределение прибыли и убытков общества по результатам 2015 года, в том числе выплата (объявление) диви-
дендов. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 392 53,417%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными  
или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку  
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров 

66 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
По результатам 2015 года распределение прибыли не производить, дивиденды не выплачивать.

4. избрание членов Совета директоров общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
В соответствии со ст.66 ФЗ «Об акционерных обществах» выборы Совета директоров осуществляются кумулятивным голосованием.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 22 390

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

22390 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 11 960 53,417%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования. Проводилось кумулятивное голосование. 

№ п/п Кандидат число голосов «за» 
1. Пышнограев Сергей Иванович 2 326 (19,448%)
2. Лынова Любовь Алексеевна 2 326 (19,448%)
3.  Азаров Николай Григорьевич 2 326 (19,448%)
4. Павлов Иван Алексеевич 2 326 (19,448%)
5. Киселев Александр Владимирович 2 326 (19,448%)

«Против всех кандидатов» 0 (0%)
«Воздержался» (по всем кандидатам) 0 (0%)
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по 
иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

330 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
Избрать членами Совета директоров Общества Пышнограева Сергея Ивановича, Лынову Любовь Алексеевну, Азарова Николая Григо-

рьевича, Павлова Ивана Алексеевича, Киселева Александра Владимировича.

5. избрание ревизора общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 392 53,417%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

фио кандидата «за» «Против» «Воздержался»

Число голосов, которые не подсчитывались в 
связи с признанием бюллетеней недействи-
тельными или по иным основаниям, преду-
смотренным Положением о дополнительных 
требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров

Акишина Анжелика Анатольевна 2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%) 66 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
Избрать Ревизором Общества Акишину Анжелику Анатольевну.

6. утверждение аудитора общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем со-
брании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 392 53,417%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным осно-
ваниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров 

66 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить аудитором Общества аудиторскую фирму ООО «АЛЬКОР – АУДИТ».

Председатель собрания /подпись/ Кострома Сергей Иванович
Секретарь собрания /подпись/ Лынова Любовь Алексеевна                                                                         На правах рекламы.

ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ АО «НИВА» 

(далее – Общество)
Полное наименование: акционерное общество «ниВа». 
Место нахождения: 396038, Воронежская область, рамонский район, с. русская гвоздевка.
Вид общего собрания: годовое. Форма проведения общего собрания: собрание.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 29 апреля 2016 года.
Дата проведения собрания: 06 июня 2016 года.
Место проведения: Воронежская область, рамонский район, с. русская гвоздевка, ул. ленина, д. 45.
Председатель собрания: Кострома Сергей Иванович. Секретарь собрания: Лынова Любовь Алексеевна.

Полное фирменное наименование регистратора, выполнявшего функции счетной комиссии: акционерное общество «регистра-
торское общество «СТаТуС».

Место нахождения регистратора: 394036, г.Воронеж, ул.феоктистова, д.4.
Уполномоченные лица регистратора: Потапов дмитрий иванович – председатель счетной комиссии.

ПоВеСТКа дня:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2015 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2015 год.
3. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам 2015 года, в том числе выплата (объявление) дивидендов. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества. 
5. Избрание Ревизора Общества. 
6. Утверждение аудитора Общества. 

1. утверждение годового отчета общества за 2015 год.

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем со-
брании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего собра-
ния, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 348 51,479%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
348 (100%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров 

0(0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовой отчет Общества за 2015 год.

2. утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества за 2015 год. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 348 51,479%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 
общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2015 год.

3. распределение прибыли и убытков общества по результатам 2015 года, в том числе выплата (объявление) диви-
дендов. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем со-
брании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего собра-
ния, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 348 51,479%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 326 (97,241%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным основа-
ниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
По результатам 2015 года распределение прибыли не производить, дивиденды не выплачивать.

4. избрание членов Совета директоров общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
В соответствии со ст.66 ФЗ «Об акционерных обществах» выборы Совета директоров осуществляются кумулятивным голосованием.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 3 380

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

3 380 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 1 740 51,479%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования. Проводилось кумулятивное голосование. 

№ п/п Кандидат число голосов «за» 
1. Пышнограев Сергей Иванович 347 (19,943%)
2. Лынова Любовь Алексеевна 347 (19,943%)
3. Азаров Николай Григорьевич 347 (19,943%)
4. Павлов Иван Алексеевич 347 (19,943%)
5. Киселев Александр Владимирович 347 (19,943%)

«Против всех кандидатов» 0 (0%)
«Воздержался» (по всем кандидатам) 0 (0%)
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

5 (0,278%)

По результатам голосования принято решение:
Избрать членами Совета директоров Общества Пышнограева Сергея Ивановича, Лынову Любовь Алексеевну, Азарова Николая Григо-

рьевича, Павлова Ивана Алексеевича, Киселева Александра Владимировича.

5. избрание ревизора общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 348 51,479%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

фио кандидата «за» «Против» «Воздержался»

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с 
признанием бюллетеней недействительными или по 
иным основаниям, предусмотренным Положением о 
дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

Богачева Галина Сергеевна 348 (100%) 0 (0%) 0 (0%) 66 (2,759%)

По результатам голосования принято решение:
Избрать Ревизором Общества Богачеву Галину Сергеевну.

6. утверждение аудитора общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем приняли 
участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, 
по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего собра-
ния, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 348 51,479%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
348 (100%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным основаниям, 
предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания 
акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить аудитором Общества аудиторскую фирму ООО «АЛЬКОР – АУДИТ».

Председатель собрания /подпись/ Кострома Сергей Иванович
Секретарь собрания /подпись/ Лынова Любовь Алексеевна                                                                           На правах рекламы.

– С командой я работаю уже 
четвертый сезон, – рассказал 
нашему корреспонденту Вя-
чеслав Гутько. – В этой работе 
есть своя специфика, свои 
определенные трудности. За-
ниматься с командой и помочь 
в становлении игры меня при-
гласил Сергей Стародубцев. Я 
работал в ФЦШ-73 с детьми, и 
в моей команде тренировался 
его сын. Так мы и познакоми-
лись. Сергей – глухой. Через 
него и налаживаем контакт 
с игроками, контролируем 
тренировочный процесс. Он 
же меня познакомил и с ди-
ректором спортивной детско-
юношеской школы олимпий-
ского и паралимпийского ре-
зерва Валерием Григорьевичем 
Федюкиным. Занимаемся 
пять раз в неделю. Зимой – в 
спортивном зале «Энергии», 
летом – на искусственном поле 
стадиона «Мир футбола». На 
бесплатной основе трениру-
емся на базе средней школы 
№ 73 и в тренажерном зале 
«Максимум», что находится 
на улице Переверткина, за что 
очень признательны. Большую 
помощь оказывает нам Во-
ронежская областная обще-
ственная организация «Наше 
общее дело». 

Команда участвует в чем-
пионатах Воронежа по боль-
шому и мини-футболу, а так-
же в первенстве области по 
футзалу. Организация «Наше 
общее дело» обеспечила нас 
двумя комплектами спортив-
ных костюмов, кроссовками. 
Помощь оказывает и областное 
Управление по физической 
культуре, спорту и молодежной 
политике, которое оплачивает 
поездки, питание и прожива-
ние в городах, куда выезжает 
команда на престижные со-
ревнования. 

– В каких турнирах, кроме 
упомянутых вами, участвует 
команда?

– Во встречах с воронежски-
ми клубами мы наигрываем со-
став, разрабатываем различные 
тактические схемы. Это один из 
этапов подготовки к главным 
соревнованиям года – чемпио-
нату России среди глухих. Он 

проводится как по большому, 
так и по мини-футболу. 

– И каковы успехи?
– Команда юношей (до 18 

лет) только за последние годы 
трижды становилась чемпио-
нами России (два раза в боль-
шом футболе, один раз – в 
мини-футболе). В марте этого 
года в Астрахани проходило 
первенство России среди юно-
шей, в котором участвовало 
восемь команд, и воронежцы 
стали чемпионами страны, под-
твердив звание кандидатов 
в мастера спорта. Взрослые 
второй год подряд стали брон-
зовыми призерами чемпионата 
России по мини-футболу среди 
глухих, там за победу боролось 
18 команд. В соревнованиях 
по большому футболу в 2015 
году стали пятыми, осенью на 
предстоящем чемпионате по-
стараемся улучшить результат. 
Для того чтобы подготовиться 
к нему как можно лучше, мы 
решили принять участие в пер-
венстве «Воронежкой лиги», 
где нашими соперниками ста-
нут коллективы ВВА, МЧС, 
«Россарм», ВЛЛ, «Голеадор» и 
«Ипподром». Всего проведем 
более двух десятков матчей. 
Домашние встречи проводим на 
стадионе «Мир футбола».

– Вячеслав, расскажите, 
кто составляет костяк коман-
ды?

– Прежде всего это паралим-
пийские чемпионы, заслужен-
ные мастера спорта Вячеслав 
Зорин и Михаил Занегин, 
которые на протяжении не-
скольких лет являются члена-
ми сборной России. С 5 по 13 
августа в Польше пройдет 1-й 
юношеский чемпионат Европы 
среди глухих (для ребят не 
старше 21 года). В состав сбор-
ной нашей страны входят семь 
воронежцев: Давид Бородюков, 
Алик Чумаков, Денис Стра-
хов, Андрей Хаустов, Максим 
Стародубцев, Артем Анисимов 
и Антон Тарасов. Именно они и 
определяют лицо команды.

– От всей души желаем 
успеха вам и вашим подо-
печным.

Беседовал  
Евгений МАРТЫНОВ.

«Н.О.Д.» штурмует 
вершины

СПОРТ

Любители спорта наверняка обратили внимание на 
то, что с недавних пор на футбольном небосклоне 
Воронежской области появилась новая команда с 
аббревиатурой «Н.О.Д.», но мало кто знает, что в ее 
составе – глухонемые футболисты. Играют ребята 
по общепринятым правилам, наравне с остальными. 
Тренируют ее Вячеслав Гутько и Сергей Стародубцев.

Команда «Н.О.Д.»

КРИМИНАЛ

Под градусом сообщила  
об акте терроризма
Телефонное сообщение от неизвестной женщины 
о заминировании одного из домов по улице Берег 
реки Дон поступило ночью 28 мая в дежурную часть 
отдела полиции № 5 УМВД России по Воронежу.

Полицейские во взаимодей-
ствии с оперативными служба-
ми города провели оцепление 
прилегающей к дому террито-
рии. Следственно-оперативная 
группа совместно с кинологами 
провела тщательный осмотр 
здания. Никаких взрывных 
устройств обнаружено не 
было. 

По подозрению в ложном 
сообщении о заминировании 
задержана 35-летняя местная 
жительница. Злоумышленни-
ца призналась, что, находясь 
в состоянии алкогольного 
опьянения, позвонила в по-
лицию, чтобы проучить домо-

чадцев своей приятельницы. 
И пояснила: родственники 
подруги не открыли им дверь, 
поэтому они не смогли попасть 
в квартиру. 

Возбуждено уголовное дело 
по статье 207 УК РФ («Заведо-
мо ложное сообщение об акте 
терроризма»). Максимальное 
наказание, предусмотренное 
санкцией статьи, – лишение 
свободы на срок до трёх лет. 
Подозреваемой избрана мера 
пресечения в виде подписки 
о невыезде, сообщает пресс-
служба ГУ МВД России по 
Воронежской области.

Анатолий КРУГЛОВ.
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